UNIVERSIDAD PUERTO RICO



Río Piedras, Puerto Rico

Miércoles 9 de octubre de 1946

Núm. 227.

Vol. VIII

Encargado Vaquería Colegio Revela Distribución De La Leche Producida

Por Félix Luis Ortiz Corresponsal de LA TGRRE

MAYAGUEZ - En nuestra última edicior correspondiente al miércoles 2 de los corriertes publi-camos un artículo relacionado con una protesta levantada por los es-tudiantes de estas Facultades sobre la forma en que se está destribu-yendo la leche producida en la vaqueria del Colegio. Contestando a queria del Colegio. Contestando a este artículo hemos recibido una carta del director del Departamento de Zootecnia el cual está encargado de la vaquería.

En su carta el Sr. R. A. Nadal nos dice: "Acabo de leer en LA TORRE, en la edición correspondiente al miercoles 2 de octubre, el artículo relacionado con la pro-

el artículo relacionedo con la pro-testa de algunos miembros de' es-tudiantado del Colegio por la for-ma en que se distribuye la leche producida en la vaque-ia de esta institución.

"Como encargado de la lechería yo le agradecería se publicara esta

Consejo Se Reúne Esta Tarde

Esta tarde a las cua-tro y media tendrá lugar una reunión del Consejo de Estudiantes, se-gún informó el señor Fé-lix Franco Oppenheimer, quien ha venido actuando de presidente interino de dicho cuerpo.

En la reunión el señor Franco Oppenheimer hará entrega de la presi-dencia a Luis A. Garrastegui, quien resultó electo presidente en las elecciones celebradas el miér coles y el jueves de la se mana pasada. Los nue vos miembros de la directiva que salió triunfante en las pasadas eleccio-nes tomarán posesión de sus cargos. Son ellos Jorge Luis Landing, vice-presidente y Angel M. Rodriguez Losada, secrecarta en LA TORRE con el pro-pósito de corregir la información que aparece en el mencionado arti-

culo.

"No es cierto que durante el pasado año escolar se vendiera una gran cantidad de leche a personas ajenas al Colegio. Cuando me hice cargo de la Icchería, encontré que dos empleados del Instituto de Agricultura Tropical, un empleado de la Estación Experimental Federal y antiguo empleado del Colegio, y un médico de la ciudad compraban leche en el Colegio en un total de sigte litros diarios. A estas personas se les cancelaron los

estas personas se les cancelaron los ajustes de leche inmediatamente. "Durante las vacaciones de Na-vidad, o cuando hay vario: días festivos en sucesión, como entonces no tenemos que enviar leche ni a le cafetería ni al Salón de Recreo, ni tampoco la toman la mayorír de los estudiantes que tiene ajustes de los estudiantes que tiene ajustes de leche, nos vemos obligados, por no poder guardar toda la que nos sobra durante esos dias, a vender en el pueblo esa leche. Naturalmente que quién la puede comprar tiene que ser algui "1 que tenga el negocio de lechería. S no la vendiéraramos en esas ocasiones se perderia, porque en la actualidad no terma de la participa de lechería.

Los Estudiantes Pueden Ganar Dinero-Vendiendo Su Diccionario Webster

Los estudiantes que aprobaron su curso de Inglés cuando pertenecían a Estudios Generales tienen opartu-nidad de convertir su quinta edi-ción del diccionario Webster de inglés en dinero. La dificultad en la transportación

La dificultad en la transportación maritima ha hecho imposible conseguir los diccionarios necesarios para los cursos de Inglés. Como solución a este problema el Departamento de Inglés ha resuelto servir de centro de compra para todos los estudiantes que deseen vender sus Webster.

Webster.

Los interesados pueden llevar sus diccionarios a la oficina del Departamente de Inglés en el salón 8 del Anexo estipulando el precio razonable que pidan por el mismo. Este dato, así como el nombre y el apellido del vendedor debe ser incluido dentro de un sobre dentro del volumen.

Se necesitan alrededor de 1,000 diccionarios.

Garrastegui Dice Consejo Luchará Por El Estudiantado

Garrastegui Obtuvo 550 Votos Más Que Su Opositor Avila Medina; y 843 Sobre Franco: Incidencias Elecciones

Por Rurico E. Rivera Redactor de LA TORRE

Consejo de Estudiantes que dispo-ne que la elección del Presidente de dicha organización estudiantil, debe ser electo por el voto directo de los estudiantes, fue electa, el jueves próximo pasado, la candida-tura integra del estudiante Luis A. Garrastegui por una considerable mayoría.

mayoria.

La presidencia del Consejo de acuerdo con el informe oficial del escrutinio que se realizara desde la cuatro de la tarde del jueves hasta las 8:30 de la noche, yen el has las 8:30 de la noche, yen el cual actuaron como jueces los señores Gustavo 2-grait, José Gueits. Reece B. Bothwell y de árbitro, el señor Petión Rivera Salgado; qued' constituída de la siguiente manera: Presidente: Luis A. Garrastegui: vice-presidente: Jorge Luis Landing; secretario: Angel M. Rodríguez Lozada.

El cómputo final arrojó las siguientes cifras: Para presidente: Garrastegui. 1.010 votos; Avila Medina. 460 votos: Franco Oppenheimer. 157 votos. Para vice-presidente: Jorge Luis Landing, 1.03 votos; Tizol, 336 votos; Contreras, 87 votos. Para secretario: Angel M. Lozada. 943 votos: Leila Nazario, 483 votos:

483 votos.

El comité de Escrutinio conside-ró como buenas un total de 1,578 papeletas. No consideró las pape-letas dudosas, al gando que las mismas no alterarían en nada el resultado final.

resultado final.

Clerre de la Votación

A eso de las 4:00 de la tarde del jueves, el señor Petión Rivera Salgado, representante de la Junta de Servicios Al Estudiante, actuando en calidad de Arbitro, ordenó el cierre de las votaciones. La primera urna en cerrarse fué la situada en la torre. Luego, el señor Petión Salgado, se dirigió con este Redac-

tor, hasta las otras urnas proce-

Redactor de LA TORRE

A tono con la nueva enmienda que se le hiciera al Reglamento del ficio de Hostos. correspondió a un Consejo de Estudiantes que dispo"garrasteguista", el estudiante José Ernesto Acocer

Avila Comenta "Con Su Permiso"
El señor Avila Medina, candidato
a la presidencia de' Consejo por la a la presidencia de' Consejo por la Facultad de Derecho, y que fué de11".tado por una mayoría de 560 votos, expresó su desagrado contra el Director de "LA TORRE" por la columna "Con Su Permisc" que nuestro director publicara en la última edición y el cuál, según el señor Avila Medina, fué un acto de "propaganda" contra su «candidatura.

ra.

Las declaraciones del señor Avila
Medina dicen asi: "Me extrañó mucho que el Organo de los Estudiantes, "La. Torre", se cogiera por el
director del mis.no, señor José Hernández, como instrumento para hacer una campaña, en contra de mi
candidatura. candidatura.

candidatura:
"Teniendo en cuenta que el señor Hernández es un señor pagado por la Administración Universitaria, creo no debió prestarse para hacer una campaña en una de
las columnas más importantes de
"La Torre" en contra mía o de
cualquier otro compañaro. Láxime cualquier otro compañero, Láxime

cualquer otro compañero. L'axime cuando es de general conocimiento qu' en dicha información no se hacia honor a la verdad".

Llegan Los Jueces
A las 4:15, abrieron los señores Jueces que entenderian en el escrutinio. Los mismos fueron recibidos por el aplauso de los allí congregados.

Por Manuel E. MORENO Jefe de Redacción de LA TORRE.

Luis A. Garrastegul, nuevo pre-Luis A. Garrastegul, nuevo pres-sidente del Consejo de Estudiantes de la Universidad, es el tercer pre-sidente consecutivo que pertenece a la Facultad de Ciencias Sociales IV y el primero en ser electo por el estudiantado en elecciones genera-les por virtud de una enmienda al reglamento de dicho organismo. Casi todos los presidentes que



Luis A. Garrastegui

han precedido a Garrastegui han han precedido a Garrastegui han sido en su mayoría consejales con anterioridad a su elección. Gracias a una buena campaña el nuevo presidente, en primer momento resultó electo consejal por su clase derrotando a otros dos candidatos. y comvirtiéndose de la noche a la mañana en uno de los candidatos más fuertes para la presidencia, tal y como lo probaron las elecciones efectuadas la semana pasada.

fuertes para la presidencia, tal y como lo probaron las elecciones efectuadas la semana pasada.

Sólo cuatro presidentes del Consejo han pertenecido a la Facultad de Derecho y aunque siempre hubieron varios candidatos de otras facultades que aspiraron la responsabilidad y la distinción de representar al estudiantado ante la administración universitaria. Yamil Galib, Pedro Muñoz Amato, Santiago Polanco Abreu y Luis A. Velasco, hoy profesionales, pertenecieron durante su incumbencia a las clases de Derecho. A Velasco le siguió un interinato de Orlando Herrero, también de Derecho. Luego, se eligió a Colestino Morales, quien era estudiante de Administración Comercial IV. A Morales le tocó un período crítico ante la opinión estudiantil cuando vinieron a Puerto Rico los cubanos Aracelio Azcuy y José Luis Massó. Con la renuncia de Morales, provocada por fricciones, se eligió a Carlos Bastián Ramos, de Sociales IV. Héctor Orlandi, quien a la sazón era vicepresidente, resultó electo el año pasado, desempeñando su labor hasta el mes de mayo, en que Félix Franco Oppenheimer asumió el interinato. Garrastegui, por rara experiencia no sal 2 cómo precisar cuál es su pueblo natal. Lo cierto es que nació en Aguas Buenas, que se guaduó en y ama a Utuado, y que actualmente vive en Peñuelas. Sobre todo tiene su atención en las Facultades de Rio Piedras y un abrazo grandioso para todo Puerto Rico.

Garrastegui vino a la Universitato.

Garrastegui vino a la Universi-(Pasa a la Pag. 6)

Junta De Servicios Tiene Problemas Para Atender Los Casos De Ayuda

yarado, Secretaria Ejecutiva de la Junta de Servicios al Estudiante, informó a LA TORRE que actual-mente hay 1187 estudiantes deri-vando servicios de ayuda econó-mica, hospedaje, becas legislativas y exención de matrícula. "La urgente necesidad de los es-tudiantes avide que esta programa."

"La urgente necesidad de los estudiantes exige que este programa
de ayuda se duplique para asi cubrir todas estas necesidades" informó la señora de Alvarado, Hayecra de mil estudiantes en espera
de turnos para recibir la correspondiente ayuda. Todos estos estudiantes, según se informó, llevan los
requisitos inecesarios para acogerpe al sistema de becas y ayuda.
En la última reunión de la Junde Servicios se discutió el problema de servicios médicos al estudiante. "Lo tintos que puede ha

blema de servicios médicos al es-tudiante. "Lo único que puede ha

La señora Carmen Rivera de Al-arado, Secretaria Ejecutiva de la unta de Servicios al Estudiante, formó a LA TORRE que actual-tó la ceñora de Alvarado.

Servicio de becas

a forma como la Junta ha dis-La forma como la Junta ha distribuido las becas de trabajo y ayuda económica es como sigue: 425 becas a estudiantes de escuela superior; 198 becas legislativas; 269 becas de asistencia económica; 200 becas de exención de marícula; 75 permisos para almuerzos gratis; 20 becas de hospedaje para estudiantes en el Pensionado y en el Carlola Matienzo. Esta in formación estadística no incluye las becas de las facultades de Mayaguez.

La Junta atiende, además, casos (Pasa a la Pág. 8)

Cuatro estudiantes hijos de puer- Bureau, Inc." El señor Ruiz sostu-Cuatro estudiantes hijos de puertorriqueños, graduados de escuela
superior en la ciudad de Nueva
York, se encuentran cursando estudios en la Universidad de Puerto
Rico. Dichos estudiantes son Esteban H. Alejandro, Miguel Angel
Colón, Rosa M. Mahese y Josephine Orlando. Actualmente se encuen
tran tomando el curso de Estudios
Generales, habiendo recibido su diploma de escuela superior en la
ciudad de Nueva York, donde han
residido por mucho tiempo con sus
padres. vo una entrevista primero con el ayudante del Rector de la Univerchos estudiantes.

Cuatro Estudiantes De Descendencia

Puertorriqueña De Nueva York Están

Estudiando Aquí Como Becarios UPR

ayudante del Rector de la Universidad, señor Gustavo Agrait, y más tarde con el director de la Oficina de la Universidad en Estados Unides, Joseph Barth, quienes recomendaron la idea al rector Benitez; quien aprobó finalmente la idea autorizándose la contribución de \$600 anuales por parte de la Universidad para cada uno de dichos estudiantes.

residido por mucho tiempo con sus padres.

La idea de que estudiantes de la colonia puertorriqueña de Nueva York vinieran a la Universidad de Puerto Rico a terminar sus estudios universitarios nació del señor Rujerto Ruiz, presidente de la sociedad "Spanish-American Youth periores."

CRITERIOS DE UNIVERSIDAD

Por José Emilio González

La noche del sábado, 21 de septiembre pasado, a invitación del Círculo de Estudiantes Utuadeños, pronuncié una conferencia sobre "La Universidad y el Pueblo" en la ciudad de Utuado. El espiritu, sino la letra de todo lo que alli dije, se halla expresado en las si-

je, se nana expresado en las si-guientes lineas:

El problema de la relación o relaciones entre la universidad y el pueblo despliega, a primera luz, dos aspectos. El primero nos descu-bre a la universidad como lo que bre a la universidad como lo que ha sido en el pasado y como lo que es en la actualidad. De ahí se pue-den deducir las relaciones efec-tivas que han existido o existen entre ambas entidades. El segundo establece lo que debe ser la uni-versidad y consiguientemente, co-mo debe ligarse a la vida de nues-tra sociedad. tra sociedad.

tra sociedad.

Iniciamos nuestra tentativa de iluminar la primera de esas fases haciendo hincapié en que la uni versidad nació y ha crecido dentro de un pueblo lacerado por tensiones internas. La característica más significativa de la sociedad quertorriqueña parece ser la anormalidad de su vida cultural, económica y política. Esto se debe, en gran medida, a que ha tenido que de arrollarse en las condiciones desventajosas que se derivan de la dominación de una sociedad por la dominación de una sociedad por otra. Uno de los rasgos sobresa-lientes de nuestra historia es jus-tamente la frecuentisima colisión namente la recuentisima colisión entre los intereses de la colonia y los de la metrópoli. Con España nos hallabamos en plan de lucha política y hasta económica; con Estados Unidos la lucha inunda el recinto cultural. La universidad se plantea, pués, dentro de una sociedad en conflicto.

Emperó, los criterlos de lo que s y debe ser la universidad han Empero, los criterlos de lo que es y debe ser la universidad han tendido tradicionalmente a ignorar precisamente esa verdad. El criteriro pedagogista que prevaleció desde la fundación hasta que el Lcdo. Benitez asume la rectoria, concebia a nuestra institución, principalmente, como una suministradora de maestros al sistema de instrucción pública. A raíz de le ocupación, el gobierno de los Esta dos Unidos en Puerto Rico decide que los males mayores que sufre la isla son el analfabetismo y su participación en una cultura de tipo medieval, la española. Como remedio a esos males postula la nesesidad de la desanalfabetización y la suplantación de los valores la suplantación de los valores y la suplantación de los valores de la cultura anzlonorteamerica-na. Crea entonces un instrumento para aplicar ese remedio a nuestra sociedad enferma, y lo llama De partamento de Instrucción. No exis tía entonces personal para llevar a cabo esa obra de penetración a cabo esa obra de penetración cultural y se crea entonces otro instumento que se encargue de entenar a los miles de maestros que precisaba el Departamento. La uni-yersidad emerge como Escuela Nor mal. Constituye ésta el núcleo cen tral alrededor del cual van surgiento lentraveto etras foutlades de tral alrededor del cual van surgiendo lentamente otras facultades, departamentos y colegios. El criterio
pedagogista fué ampliado para admitir que el pueblo necesitaba tam
bién abogados, farmacéuticos, agrónomos, etc., pero siempre la misión de producir maestros ocupó
el más alto rango.

Tal tendencia inevitablemente
llevaba a la especialización y fomentaba el especialismo, con todos
sus peligros. De continuarse, la uni

mentaba el especialismo, con todos sus peligros. De continuarse, la uni versidad se convertiria en una fábrica de técnicos. Esta mecanización de la tarea universistaria fomentaba la mediocridad y el anquilosamiento intelectual. Las facenas superiores del pensamiento y de la sensibilidad resultaban sacrificadas. El lanzamiento destinado ficadas. El lanzamiento desatinado de miles de técnicos, todos los años, de miles de técnicos, todos los años, al ámbito social puertorriqueño dió lugar a una serie de desequilibrios y espeso una atmósfera de inconciencia e irresponsabilidad. La desvirtuación de la cultura puertorriqueña, la postergación de los valores de la cultura española e hispanoamericana, el hibridismo linguistico, son sólo tres de los muchos melas que por los españolas de la cultura española. chos males que nos ha causado el criterio pedagogista.

Prento se vió la necesidad de

una de naturaleza más amplia elevada. A esa tesis, que es la que impera en el prevente, prefiero llamar criterio humanista. Como es bien sabido, sostiene que antes de que nuestros estudiantes se cape-cialicen en disciplina alguna del conocimiento, deben obtener una com nocimento, depen obtener una com presión de la organicidad de la cultura, una imagen del mundo, y deben desarrollar capacidades de pensamiento y de sensibilidad que les permitan ejercer una función crítica y valorativa en la sociedad.

Es patente que el criterio hu-manista revela una comprensión más profunda de cual es la mi-sión de la universidad. Postula el problema del hombre y ofrece una de las mejores soluciones que his-tóricamente se han propuesto. Tien-de a arquitecturar el alma de nues-tro estudiante y, por lo tanto, a introducir en ella factores de or-ganización y equilibrio que eran ganización y equilibrio que eran sin duda necesarios. Entregar nuestro pueblo individuos pensantes y sensibles es introducir en nuestra sociedad agentes de cambio superador. Y eso es ya establecer una relación valiosa entre la universidad y el pueblo.

Lo que acaba de esbozarse es más bien un juicio normativo que una proposición descriptiva de la universidad del dia. El lastre del pedagogismo y del especialismo, su hermano menor en este caso, si-sue retardando el progreso de nues-tra institución. La tan discutida reforma ha consistido hasta la fe-cha en la institución de unos cur-sos básicos que ambicionan dar al estudiante esa noción general de estudiante esa noción general de cómo se artícula el mundo y la cultura. Empero, todavia el crite-rio pedagogista sigue vigorosamen rio pedagogista sigue vigorosamen-te atrincherado y choca en la teo-rio y en la práctica con el huma-nista. Esta-contradicción que estre-mece verticalmente a la universi-dad y le impide fijar más claradad y le impide fijar más clara-mente su relación con el pueblo es una variación sobre el tema de conflicto que caracteriza a nues-tra sociedad. Esa relación es hoy doble: por un lado, suministrar maestros y otros técnicos; por otro-lado, formar ciudadanos responsa-bles, capaces de justipreciar los fundamentos ideológicos y valorati vos sobre los que se erige la so-ciedad puertorriqueña y la socie-dad mundial. dad mundial.

dad mundial.

El segundo aspecto del problema, o sea, qué debe ser la universidad y como debe vincularre a nuestra peripecia, es tal vez el más importante. Rompamos terreno señalando defectos comunes a los dos critorios messivales a los dos critorios procesió a de está en comunes a los des critorios procesió a comunes a los des critorios periodes procesió a comunes a los des critorios procesió a comunes a los des critorios procesió a comunes a los des critorios periodes de comunes a los des critorios procesió a comunes a los descritorios periodes de comunes a los descritorios periodes de comunes a los descritorios periodes de comunes a los descritorios de comunes a los descritorios periodes de comunes a los descritorios de comunes de criterios mencionados. Ninguno de ellos parte de un estudio sistemá-tico, científico, de cuáles son las uco, cientifico, de cuates son las necessidades efectivas de nuestro pueblo, con el fin de determinar cuáles pueden y deben ser satisfechas por la universidad. Ambos exhiben una inclinación a escapar de la realidad puertorriqueña o pretenden afectarla sin una exploración adecuada del campo que preceda a la operación de los impactos. Ninguno de los dos pro ve medios específicos y concretos para que el estudiante aprenda a nisertar su destino individual en el detsino general de la colectividad. Intimamente ligada a esto va la incapacidad para ver que vanos se-rán los esfuerzos de la universirán los estuerzos de la universi-dad, si ésta no es capaz de rebasar-las lindes académicas y, de alguna manera, actuar sobre el pueblo pa-ra convencer a éste de que debe suministrar las estructuras que den la oportunidad de hacer fructíferos los empujes iniciales dados aquí a puestros estudiantes. nuestros estudiantes.

Párrafos arriba he persentado ya Párrafos arriba he persentado ya los objeciones principales que pueden hacerse, y se han hecho, al criterio pedagogista. La reacción contra la estrechez de este criterio ha llevado a la tesis opuesta, esto es, a la humanista, a caer en el error contrario, el de la excesiva amplitud. Me refiero especialmente a la tendencia a desplazar a un segundo plano al único hombre que conocemos, es decir, al bre que conocemos, es decir, al individuo concreto, de carne y hueso, de Puerto Rico, eacrificandolo a una entidad abstracta, inexistente, inventada por la razón (Pasa a la Pág. 8)

Pláticas Del Veterano

Por MAÑO NAVAS

Para y por estudiantes— Considerando que "LA TCRRE" es una publicación exclusivamente de los estudiantes universitarios, el que suscribe estas líneas de orientación, no es estudiante. sugiere que qu no es estudiante, sugiere que las mismas sean continuadas por un veterano universitario que interese dedicar 10 ó 15 minuto: de su itinerario semanal a esta labor que se considera esencia: para un total de 1,434 veteranos matriculados en los colegios de Río Piedras y Mayaguez.

Cualquier veterano universitario que interese continuar esta misión de orientar a sus compañeros excombatienter puedo hacer tal solicitud a nuestro compañero José A. Hernández, director de "LA TO-RRE", quien considerará sus aptitudes para ofrecoreach beneficia. udes para ofrecer su colaboración.

Quiere más subsistencia.- Reci bimos una comunicación de un ve-terano estudiante que fué sargento durante el servicio. El ex sargento mayor pregunta po qué rizón no puede recibir mayor subsistencia de estudios que un ex combatiente que no fué más que un soldado raso.

Debemos notificarle a este anti-guo primer sargento que la sub-sistencia por estudio no se basa en los salarios devengados por los veteranos devengados por los ve-teranos durante su servicio en las Fuerzas Armadas. Todo veterano elegible a la subsistencia de estu-dios recibirá las cantidades vigen-tes actualmente, sin importar que fuera gener1 de cinco estrellas, ca pitán o un corneta con el rango de suldado raso scldado raso

Pregurta:— ¿Puede un veterano recibir compensación por una incapacidad física y subsistencia por estudios al mismo tiempo? K-spuesta:— Si El hecho de que un vertano esté recibie..do compensación por una incapacidad físic contraida o agravada unante el servicio no lo cohibe de gozar de su dereno a estudios hair las providencia. cho a estudios bajo las providen-cias de la Carta de Derechos del Veterano. Actualmente hay mu-chos veteranos universitarios gozando de ambos privilegios.

"Mapos" y "aljofifas".- La pala bra "mapo" que tanto se empleó durante el servicio al referirse a suldados rasos deficientes no está incluida en ningún diccicuario castellaho. "Mapo es un anglicismo de la palabra "mop", la última significa "aljofifa" en correcto castellano. Pero, ¿verdad que sonaria rareferirnos a un "mapo" como ofifa"? "Mapo nació, y "mapo aljofifa"? morirá.

Es Imprescindible Unión Sin Matices De Los Veteranos Universitarios

Por: Héctor Landron Ubiñas

Considero procedente el estable-cer mi posición como Presidente recién electo de la Asociación de Veteranos Universiturios, princi-palmente en lo relativo a la orien-tación que a mi juicio debe se-guir nuestro organismo.

Ante todo urge que declare pa-ra conocimiento general, que en el ra concimiento general, que en ci aspecto político creo firme e inte-gramente en la independencia de mi patria, libre, de toda fuerza in-tervetnora que exclavise nuestro intelecto y menosprecia nuestros valores espirituales.

Acepté la Presidencia de este di-námico organismo universitario con la previa certeza de que mi ideologia central no era en forma alguna inconpatible con la labor que pudiera rendir sincera y es-pontáneamente en pro de los veteranos de nuestro primer centro do

Después de analizar en todos sus Después de analizar en todos sus alcances — serenamente — la resolución aprobada a favor de nuestra libertad en la última aasmblea, he llegado al convencimiento de que tal declaración no conlleva fundamento de desunión entre los estudiantes veteranos, sino que por el contrario es una expresión que estudiantes veteranos, sino que poi el contrario, es una expresión que enaltece, estimula y fortifica la po-sición inaplazable de todo uni-versitario frente a la responsabi-lidad histórica actual de nuestra definición política como pueblo. La libertad de todo un pueblo trasciende los lindes de la políti-

trasciende los lindes de la politi-ca partidista: vibra y alienta en el alma de todos sus ciudadanos. Ahora bien: nada de lo anterior-

ciación de Veteranos Universita-rio shará labor política. Como cuesrio shará labor politica. Como cuestión de hecho, el Presidente no simpatiza con que dentro de la misma se establezca una orientación de ribetes partidistas. Creo que es por demás perjudicial empeñarse en tener voz sin un cuerpo que la respalde. Elemental considero el hecho de que lo lógico e imprescendible es la unión de todos los veteranos universitarios. dos los veteranos universitarios fuera de todo distingo, ora político, religioso o racial. Nuestra meta debe ser una e inquebrantable; la unión total de los veteranos uni-versitarios a los fines de crear un-instrumento sólido, serio y respon-sable con miras a resolver sus múl tiples problemas administrativos y académicos.

Personalmente, tengo la absoluta convicción y la acendrada fé en la unión frateral de los veteranos uni versitarios. Esa fé tiene su génesis versitarios. Esa fé tiene su génesis en el concepto individual que albergo de todo veterano — sin distingo de índole alguna — como hombres en toda la extensión de la palabra; universitarios pensantes, dotados de un grado superior de madurez y seriedad.

Todo mi esfuerzo estará encami-

nado directamente a instrumentar un organismo que sea vivo y fiel ejemplo de progreso y dinamismo. Para la consecución de ese obje-Fara la consecución de ese obje-tivo cardinal, nos amparemos en un vasto programa de actividades recreativas, a los efectos de darle sincero impulso a una estrecha co-hesión y una progresiva cordialidad entre los miembros de ésta nuestra vigorosa organización.

Carta Abierta A Presidente Consejo

a 4 de octubre de 1946. Estimado Presidente y amigo:

A propósito de tu reciente elec-ción para presidir el Consejo de Es udiantes —nuestro cuerpo estu-diantil de más trascendencia en el ambiente universitario— permíteme dirigirte estas líneas, a título de

dirigirte estas lineas, a título de cordial saludo, y recordatorio de la gran responsabilidad que asumes. Me parece estar en cierto aspecto obligado a hacerlo; ya que fui tu opone te en las elecciones primarias que se celebraron en la clase de Ciencias Sociales IV, y tengo una gran esperanz en la labor que pueda y deba realizar ese Consejo de Estudiantes que hoy presides por el voto de la mayoría del estudiantado.

Durante el período eleccionario estuve pendiente y programa de

estuve pendiente ' programa de cada uno de los candidatos —los que onservo nún— y a pesar de que por criterio personal te voté

en contra, confío en que cumplas tus o reci..ientos para beneficio de todos los estudiantes. ¡Que no sean meros lemas de propaganda elec-cionaria las frases de: "Garrastegui no se debe a grupos", "Garrastegui tiene conciencia libre", "Garrastegui e a el más genuino represen-tante de los estudiantes", etc.

tante de los estudiantes", etc.

Soy de parecer que debes sentirte org. illoso y complacido con el
respaldo que ob tviste en las urnas, y agradecido como hay que estar de esa confianza, debes no escatimar esfuerzo en corresponder
a ese respaldo, haciendo una labor
a tono con esa confianza y a la altura que puedan tus posibilidades.

Debo renordarte que la posición
que ocupas es una de considerable
dificult" d; ya que estás frente a un
grup. selecto de nuestra juventud
con distintas tendencias e intereses. Sin embargo, no tengo la me(Pasa 2 la Pág: 6)

Sortijas de Graduación de la Casa BALFOUR

La Casa BALFOUR desea informar al estudiantado Universitario el haber establecido su oficina en la calle Georgetti Núm. 33 (por donde bajan las guaguas) donde gustosamente los atenderemos.

Ordene su Sortija de Graduación hoy mismo.

Vea a sus agentes:

RAMON MAESTRE—Georgetti 33 Juan A. Rodríguez-Universidad Francisco Marín—Pepin's Place Héctor Piñeiro-Universidad

Vea nuestro alfiler de la Universidad montado en perlas y rubíes legítimos en la Casa Deportes en la calle Brumbaugh Núm. 18, Río Piedras.

Murió El Doctor Percy H. Boynton; Fué Profesor Visitante En La UPR

cy H. Boynton, quien fuera profe-sor visitante de inglés de la Uni-versidao de Puerto Rico durante el año 1944-45. Durante su estadia versuas de Puerto Rico durante el año 1944-45. Durante su estadia en la Universidad el reputado profesor norteamericano dició un serie de conferencias bajo el titulo "Aspect of American Culture", conferencias Culture", conferencias Culture", conferencias Culture", conferencias "Aspect of American Culture", conferencias que tuvieron gran accutación en la Universidad. Estas
fueron auspiciadas po. el Departamento de Inglés y fueron: "The
Growth of National Songs", "The
Early American Home", "Culture
and Speech in the United States" y
"Culture and the Machine Age".
El d'actor Boyton, quien era profesor emeritus de la Universidad
de Chicago, nació en Newark New

fesor emeritus de la Universidad de Chicago, nació en Newark, New Jersey en el 1875. En el año 1897 obtuvo su Bachillerato en Artes del "Amherst College" v en el año 1897 obtuvo su título de Maestro en Artes ae la Universidad de Harvard Empezó a formar parte de la Universidad de Chicago en el 1902, ascendiendo de instructor a profesor y luego a decano del Colegio de Artes, Literatura y Ciencias Fué cofundador de la "Mesa Redonda de la Universidad de Chicago", programa educativo radial

Murió en Mystic, Conceticut, el n. nún se transmite, y es el más vie tres de julio pasad el doctor Percy H. Boynton, quien fuera profesor visitante de inglés de la Universidac de Puerto Rico durante

de la "London in English Literature", "Principles of Composientre ellas "London in English Lietarture", "Principles of Composition", "History of Americar Literature", "Some Contemporary Americans", "More Contemporary Americans", "The Rediscovery of the Frontier", "The Challenge of Modern Critisism", "Literature and American Life", y "The American Scene in Contemporary Fiction"

Tienen Cheques Con . Oficial Receptor

Un total de 186 estudiantes tienen cheques en la oficina del receptor, señor Luis Mariano

Estos cheques son por concep-Estos cheques son por concep-to de devoluciones de matrícu-la del segundo semestres del pa-sado año académico y de la pa-sado sesión de verano. Debe presentarse la tarjeta de identi-ficación del presente semestre o la tarjeta permanente expedida por la Oficina de Estadisticas.

CONTESTANDO MI VECINO

Por José M. TEJADA

Amigo Montero

La carta que me diriges, brillante pieza retórica, rica en sutiles ironías y pródiga en inexactitudes y errores de apreciación, me brinda la oportunidad de fijar mi posición en la Hermandad de Veteranos y reafirmarme una vez más, ¿será necesario?, en mi ideal independentista. Con el tono grave y acusador de un fiscal afirmas que no soy el mismo de nuestros primeros años de estudiantes universitarios. Y que tún en cambio sigues .iendo el misde estudiantes universitarios. Y que tú en cambio sigues "lendo el mismo. Razón tienes amigo Montero. Cierto es que en algo he cambiado y que tí sigues siendo el mismo. Ahora tengo el alma más templada, soy más sereno y tengo un sentido más realista dr la vida.

Tú en cambio eres el mismo: torrente incontenible de impulsividad, idealista desbordante que hace perder las perspectivas de la realidad. Tal vez mi ausencia de

cuatro años, en la cual experimenté el sabor agridulce de la vida misma, en contraste con la vida universitaria, que hasta entonces había vivido y que tu continuaste viviendo, haya producido algún cambio en el enfoque de algunos puntos de vista en los cuales coincidiamo; antes. No hay duda, viejo amigo que esa ausencia, de la vida puramente académica y vivida en plano de abstracción haya logrado cambiarme, Tal vez sea más práctico y tú el mismo comántico.

En el prejuiciado enfoque que haces en tu carta con relación a los veteranos y el problema político de Puerto Rico, haces acusaciones contra los ex soldados que con hechos elocuentes te desmintieron escasamente una semana después de publicada tu carta. ¡Cómo te habrás arrepentido de tus viciosas acusaciones,

Para tí amigo Montero, es inexpicable que yo, independentista, presida la Hermandad de Vetera-(Pasa a la Pág. 6)

De Interés Para Los Graduandos

Casa BALFOUR

Tiene una oferta gratis para cada graduando de la UPR: Envienos su dirección y le enviaremos enteramente gratis un libro para anotaciones.

Escriba a:

Representante:

Ramón Maestre

L. G. BALFOUR CO.

Apartado 4143, San Juan, P. R.

O véame personalmente en:

Georgetti Núm. 33

Río Piedras.

Compraron Equipo De Cafetería Por Valor Nueve Mil Dólares

Inauguran Día 15 Exhibición Dibujo De Andrés Bueso

El Departamento de Bellas Artes El Departamento de Bellas Artes de la Universidad inaugurará el dia 15 de este mes una exhibición de dibujos del artista puertorriqueño Andrés Bueso, según fué informado por el doctor Sebastián González García, decano de la Facultad de por el doctor Sebastian Gonzalez García, decano de la Facultad de Humanidades. Esta exhibición, la primera que se efectúa en el pre-sente semestre, será en la Sala de Exposiciones, situada en los bajos de la Biblioteca de Estudios Gene-

Andrés Bueso, quien es hermano del decano de la Facultad de Cien-cias Naturales, doctor Facundo Bue-so, es el primero de los artistas in-

so, es el primero de los artistas incluidos entre los que exhibirán sus obras en la Universidad. Después de esta exposición habrá dos exhibiciones artísticas por mes, hasta la terminación del curso.

Entr. los demás expositores está el escultor español Manuel Pascal, actualn.ente domiciliado en Santo Domingo. El señor Pascal no vendrá a Puerto Rico pero sus obras son esperadas de un momento a otro. Los trámites necesarios para asegurar sus esculturas, muchas de las cuales están modeladas en barro, har retrasado su llegada a Puer to Rico.

Por otra parte, el doctor Gonzá-

to Rico.

Por otra parte, el doctor Gonzá-lez García manifestó que se está planeando la presentación de expo-sicione cicculantes. Estas estarán compuestas por obras de artistas americanos, las cuales son presta-das a distintas salas de exhibicio-nes por museos de los Estados Uni-dos.

Depto. De Inglés Dará Curso Especial Fonética El Próximo Semestre

Durante el próximo semestre el Departamento de Inglés de las facul taces de Río Piedras ofrecerá un curso en Fonética a todos aquellos estudiantes que se proponen conti-nuar estudios en universidades de Estados Unidos, particularmente para los estudiantes de Premédica Según fué informado, la matrícula estará abierta también para otros éstudiantes interesados en tomar dicho curso.

El curso de Fonética dará énfa-sis a su aspecto oral y auditivo. De-bido a la atención individual que el instructor deberá dedicarle a casis a su aspecto oral y auditivo. De- resados en este curso deperan ins-bido a la atención individual que el instructor deberá dedicarle a ca-da caso, la matrícula estarâ limita-da a 12 estudiantes por sección. Las clases se reunirán cinco veces por semana y se acreditarán 3 créditos la inscripción.

"tendrá la mejor cafetería de todas las Antillas", informó la directora de Cafetería, señorita Berta Caba-

de Cafetería, señorita Berta Caba-nillas, al interrogársele con motivo de su reciente viaje a Estados Uni-dos, donde, invirtió \$9,000 en equi-po de cafetería. Informó la señorita Cabanillas, que el cierre de la Cafetería, que se efectuó para principios del se-mestre en curso, fué necesario de-bido a las pésimas condiciones en que se hallaba. "El señor Rector".

Decano Laracuente Traza Planes Para **Facultad Comercio**

El nuevo decano de la Facultad de Comercio de la Universidad, sefior José Laracuente, informó a un
redactor nuestre que tiene en mente "interesar a las entidades comerciales e instituciones del gobierno,
en un plan de becas o ayuda económica para los estudiantes".

Expresó además el señor Laracuente, su interés por "mejorar las
facilidades físicas para los estudiantes y profesores".

Los planes que piensa poner en

cuente, su miertes por mejorar a facilidades físicas para los estudiantes y rrofesores".

Los planes que piensa poner en práctica el decano Laracuente son los siguientes: "Hacer todo lo que esté a mi alcance para colocar al Colegio en el nivel profesional más elevado posible; mejorar y ampliar los programas, de estudios; ofrecer más cursos y especialidades a tono con las necesidades del comercio, la banca, la industria y el gobierno; Proveer mejores facilidades físicas para estudiantes y profesores; Conservar en la Facultad los mejores profesores; Fomentar relaciones más estrechar entre profesores y estudiantes; Interesar a las entidades comerciales de Puerto Rico y al gobierno en un plan de becas o ayuda económica para los estudiantes".

El señor José Laracuente nació en Mayaguez en el año 1906. Es graduado de la Escuela Superior de la Universidad de Puerto Rico en 1930 con honores. Desde 1930 hasta el presente había venido desempeñan do la cátedra de Contabilidad. Es Contador Públic. Autorizado desde el 1937, miembro del Instituto de Contadores de Puerto Rico y de la Asociación de Profesores de Universidades Americanas y miembro del Club Rotario de Rio Piedras.

resados en este curso deberán ins-

por las mismas.

Todos aquellos estudiantes inte-

DR. JOSE SOTO RAMOS

Medicina General Fluoroscopia - Rayos X

· Ofrece sus servicios profesionales a sus compañeros, amigos y público en general en su oficina,

> Calle De Diego, Esquina Muñoz Rivera Horas de Oficina: Por las Tardes

> > Teléfono 444 — Río Piedras

nos adelantó la señorita Cabanillas,
"me ordenó que hiciera un estimado de los gastos que se necesitaban
para realizar la reforma de la misma. Fui, a instancias del Rector, a
Estados Unidos, donde' adquiri un
equipo por valor de \$9,000".

El equipo adquirido, que todavía
no ha llegado a Puerto Rico por
razones de huelga y por estar preparándose algunos de los pedidos,
no "es suficiente" para completar
la obra de reforma. A tono con esta
situación, la señorita Cabanillas,
rindió un informe al Rector en el
cual le hace saber de la carestía y
subida de precios de muchos artículos que se creía se podrían comprar con el estimado original.
"Fui sorprendida", nos dice la senorita Cabanillas, "yo no sabía que
el equipo estuviera tan caro".

Rector Interesado

Reveló la directora de Cafetería que el señor Jaime Benitez,
Rector de la Universidad, ha estado
muy interesado por el problema
rereado con motivo del cierre de la

Rectòr de la Universidad, ha estado muy interesado por el problema creado con motivo del cierre de la Cafetería, e informó que "está muy preocupado por el problema que tienen los estudiantes con sus almuerzos y que está en la mejor disposición para autorizar la compra de todo el equipo que haga falta y quiere que se abra la Cafetería lo más pronto posible, aunque no esté todo el equipo".

Veteranos Factor Fundamental

todo el equipo".

Veteranos Factor Fundamental

La señorita Barta Cabanillas, reveló que la Universidad se está aprovechando de la oportunidad que ofrece para pedir prioridad, la presencia de más de mil veteranos matriculados en la Universidad. "Los productores americanos. —nos dijo la señorita Cabanillas—, toman en consideración la presencia de veteranos para autorizar prioridades en la adquisición de equipo".

Equipo "Standard"

El equipo que se está adquirien-

dades en la adquisición de equipo".

Equipo "Standard"

El equipo que se está adquiriendo para la Cafetería es de "acero, inoxidable" y uno "standard", que dura años y años, lo cual permite que se pueda utilizar en cualquier momento".

Servicio de Cafetería

Hizo hincapié la señorita Cabanillas, que "el servicio a ofrecerse será de Cafetería, o sea, no se procederá a servirse en las mesas, ya que ese es procedimiento anticuado y muy poco económico". Este servicio implica que el estudiante cogerá sus utensilios en la bandeja y pasará a través de la "barra" donde irá recogiendo todo lo que se le sirva.

Desavuno Artes De Las 8:00

Circulo Utuadeño Celebra Reunión Hoy

El Circulo Unive. sitari. Utuadeno celebrará una reunión hoy miércores a las 8:00 de la noche según
fué anunctado por la directiva de
dicha agrupación.
La reunión se celebrará frente
a la biblioteca de Estudios Generales en el edificio Baldorioty. En
la misma se tratarán "surtor generales conectados con las actividad, que realizará dicho grupo durante el semestre. rante el semestre.

Tanto el presidente d l'agru-pación, así com los otros miem-bros de la directiva indicaron que todo perteneciente al Círculo debe hacer acto de presencia en la re-

DE DIEGO NUM 4 TEL.362~RIO PIEDRAS

Un sitio seguro para sus Recetas

Artículos Finos para regalos

Perfumería Fina

Plumas: Parker, Waterman y Esterbrook Películas KODAK

Servicio a Domicilio

Hace Falta Reglamento De Elecciones

Terminaron las elecciones para la presidencia del Consejo de Estudiantes. El campus comienza a recobrar la calma. Los alborotos

en los pasillos ya no son tantos. Pero ha quedado algo más que un nue vo presidente del Consejo. La elección dejó una experiencia que los nuevos consejales deben asimilar. Nos referimos a la necesidad imperiosa que hay, para mayor imparcia-lidad y confianza en las elecciones futuras, de que se adopte un reglamento que regule la forma para canalizar la expresión electoral del estudiantado universitario.

El procedimiento electoral usado en las pasadas elecciones fué muy rudimentario y defectuoso. No era propio para una elecció de la importancia de la que acaba de terminar y la más conveniente para garantizar una elección honrada. Aunque las elecciones pasadas fueron bastante honradas. bastante honradas porque siempre se regis-traron varios casos de fraude electoral, aunque no en proporción tal que se hiciese necesario la anulación. El triunfo de Garrastegui fué categórico y claro. Y no se puede decir que los casos de fraude se hicieron en su

favor.
Para mayor claridad del por qué hace falta la adopción de un reglamento de elecciones que estipule la forma de realizarse las votaciones, vamos a señalar varios de los errores que a juicio de los miembros de LA TORRE se cometieron el miércoles y jueves pasados:

Habia demasiado urnas. No era posible una supervisión estrecha de todas en el momento de las votaciones. Requerían además, mayor número de personos actuando en ca-Se hizo nelidad de jueces y observadores. cesario usar varias listas de los estudiantes con derecho al voto por ser alumnos regula-No se usó una contraseña adecuada en cada una de las papeletas. Hasta el miércoles por la tarde no se marcaron las tarjetas de aquéllos que votaban y aún así la marca, hecha con tinta, era suceptible de ser borra-da. Los estudiantes votantes tomaban su papeleta y no tenían facilidades para escribir el nombre de los candidatos por quien votaban. Podían irse a cualquier lado para escribir los nombres. Esto hizo que el voto no fuera realmente secreto. Los propagandistas interve-nían con los votantes hasta aún en el momento de estar ellos depositando su voto.

Vamos a hacer varias sugerencias al

Consejo de Estudiantes que pueden servir de base para la preparación de un reglamento de elecciones:

Deben hacerse solamente dos colegios electorales, o sea utilizar solamente dos urnas: una para señoritas y otra para varones. La votación debe hacerse en un lugar cerrado al cual tengan acceso únicamente los electores en el momento de ir a depositar sus votos, los jueces y observadores por cada candidato, el supervisor de elecciones nombrado por la Junta de Servicios al Estudiante y ¡claro está! los miembros de la prensa, si van en misión oficial. La propia oficina del Consejo de Estudiantes podía dividirse en dos colegios electorales usándose una división provisional.

En cada uno de estos colegios debe haber un lugar que sirva para que los votantes hagan su selección de candidatos sin intervención extraña. Para mayor facilidad.las papeletas deben contener impresos los nom-bres de los candidatos y el puesto que aspiran a ocupar. El votante podría hacer una cruz al lado de coda uno de los candidatos que se-

Después de hecha la selección por el votante éste le entregaría la papeleta doblada al juez quien le haría una contraseña con lápiz, que muy bien podrían ser sus iniciales y la depositaria en la urna. O la marca podría hacerse al entregarse la papeleta y ser ésta depositada por el propio elector. Cada uno de los electores presentaría sus tarjetas de identificación: la permanente del retrato y la de pago. El nombre del votante sería marca-do en la lista suministrada por la Oficina de Estadísticas y en algún lugar de la tarjeta de

pago y en forma que no pudiese ser alterada.

Un procedimiento similar al que hemos
esbozado garantizaría unos elecciones más
ordenadas y más honradas.

VIDA UNIVERSITARIA LA



Escritor De La Tierra

Díaz Alfaro: Intérprete Del Jíbaro

Por: WILFREDO BRASCNI

Abelardo Diaz Alfaro no es cuen tista a la fuerza: lo es por incon-tenible vocación. Y más aún: por-que en él la vivencia de su tierra es realidad pura y actuante.

De este escritor joven — que sa-ca el cuento desnudo y sangrante de nuestra ruralia — ha de aguar-darse una obra entrañable, cabal darse una obra entrañable, cabal en el logro literario. Porque sus aportaciones — con ser relativamente escasas en el orden cuantitatico — auguran la calidad suprema de un arte difícil, sólo posible en un carácter predispuesto a la narración, cálida y sentida.

rración, cálida y sentida.

Para este cuentista — que en la estampa apretada y espesa contiene el terruño amado — no existe la técnica estrecha, de catálogo, de corte académico. En su prosa, y en el tono general de su inspiración, es claro, imperativo, fiel, el sentido creador. De ahi que haya frescura en sus trabajos, organizados si cabe la expresión—al calor de sensaciones, de estímulos, de recuerdos. La suya es pluma entintada en emoción, de palabras nerviosa, hecha de barro ... y de rocio: a ratos roja, a veces transparente y perlada.

Inicia Díaz Alfaro una obra donde el arte auténtico asume percapilida agita y se impone, todo

Inicia Díaz Alfaro una obra donde el arte auténtico asume personalidad, agita y se impone, todo
sin recurrir a la temática propagandera. Y ello es su mayor mérito, porque no obstante esa tendencia — indice de responsabilidad intelectual — obedece a la función
social de la literatura. Pero no permite — con juiciosa madurez artissocial de la interaction. Les partiers de la mite — con juiciosa madurez artistica — que el dominio de sus con vicciones como "hombre de acción",

LA TORRE se publica todos las miéricoles durante el curso regular y la escion de verzas en la Universidad de Puerto Rico. Oficinas en el salén número 13 det fercer pias del Ediffels James.

Las opiniones expresadas en pástina editorial son las de LAS de Burberaldad de recasariamente las de Eniversidad de Foresas criterios que ou tienen que concidir con los dei periódico. Rica, Estados Universidad recasa criterios que ou tienen que concidir con los dei periódico. Rica, Estados Unidos, Pasentones y Territorios un delar incluyando franços postes de securidad como materia postes de securidad como en estado en la eficia de Cerrese de Rica Fiedras, Puerto Rico, teje el Acia del 3 de marzo de 1879.

le lleven al "discurso de campaña" tornado en cuento. Su deslinde es justo, y deriva en beneficio de su producción, impartiendole profunda seriedad, comunicándole ese rasgo de virilidad intrínseca que sue-le echarse de menos en escritores de su generación.

de su generación.

Diaz Alfaro ha vivido en el campo, junto al rio, en la montaña,
en la ruta de la campesinada quea paso de pie curtido y descalzohace patria pisando la tierra abier-

ta de dolor.

No se limita Diaz Alfaro a pin
tar la tragedia de la caña, o el
actualizado problema del tabacal o
la penuria de la zona cafetalera.
Arranca — de un trazo duro, con la pluma convertida en 'machete'

—tipos de un regionalismo límpido indiscutible, pero con la universa-lidad del espectáculo humano. Hay lidad del espectaculo humano. Hay en sus retratos, en sus cromos, una subyacente estadistica, datos de va-lor inapreciable que podrian ser-vir — en una u otra forma — al trabajo social tan dado a los estu-dios psicológicos y a la mira del laboratorio. laboratorio.

Don Fruto Torres, Peyo Mercé, el megro Domingo, don Juancho y otros personajes de Diaz Alfaro, existen. El olfato de este creador los ha encontrado, simbólicos y vibrantes, en la hondonada del valle o en el pico de la montaña. Con ellos — que alientan en el episodio largo y angustioso de la patria—recorre Díaz Alfaro cuestiones de interés político, de color social, de índole económica. Sin embargo, es el suyo un enfoque de artística proyección y responde a una sensibilidad fina, que a su hora supo (Pasz 2 la Pág 6) Don Fruto Torres, Peyo Mercé, el

La Ves

CON SU PERMISO

Por José A. Hernández

Nuestra columna pasada causó un gran revuelo en el campus. Hemos sido felicitados y hemos sido criticados. Esperábamos ambas

El señor Carmelo Avila Medina nos tacha de "faltar a la verdad" en unas declaraciones que aparecen en otra parte de esta Pero nosotros creemos todo lo con-Quien falta a la verdad es el señor, edición. perdon... el representante Avila Medina. Ni aún sus partidarios más resueltos; ni aún aquellos que lo hacían por la "dignidad del Colegio": ni aquellos otros que lo hacían porque el triunfo de Avila significaba que los estudiantes de Derecho recobraban el liderato en el campus universitario, pudieron negar lo que dijimos.

El señor Avila Medina no puede decir que es "faltar a la verdad" el decir que él es representante a la Cámara; No puede decir que es "faltar a la verdad" decir que él se debe a sus electores y al partido político al cual pertenece; no puede decir q. "es faltar a cual pertenece; no puede decir q. "es faltar a la verdad" cuando dijimos que él, si hubiese resultado electo, no hubiese tenido tiempo para ser presidente del Consejo de Estudiantes y todo lo que ello significa (reuniones del Consejo, de la Junta Universitaria, de la Junta de Servicio al Estudiante, etc.), y sus actividades políticas como representante a la Cámara. (A eso se le podría añadir sus estu-dios como alumno de la Facultad de Derecho y su trabajo como miembro de la Revista Jurídica).

El señor Avila Medina no puede decir que "faltamos a la verdad" cuando escribi-mos que él fué el único que habló en contra de la resolución aprobada en la asamblea del estudiantado en abril del 1945 en la que se protestaba del proyecto de ley aprobado por las Cámaras ordenando al Consejo Superior de Enseñanza que estableciera la Escuela de Medicina en Ponce. Y que escribiéramos que dijo que tenía compromisos que cumplir con su partido.

Si todo•eso no es cierto yo debo estar confundiendo a Carmelo Avila Medina, re-presentante a la Cámara y estudiante de Derecho con algún otro Carmelo Avila Medina que es representante a la Cámara y estudiante de Derecho.

Lo más probable es que esta sea la úl-tima edición de LA TORRE que se imprima en los talleres de "El Imparcial". Allí nació este periódico y allí se ha estado preparando durante los ocho años de vida que tiene. La escasez de personal, según alegan, ha hecho que la empresa nos comunique que no puede seguir imprimiéndonos el periódico después del número de hoy.

Lamentamos mucho la decisión de la empresa porque nos causa una serie de trastornos y segundo porque los miembros de la redacción de LA TORRE han encontrado siempre cooperación y afectos entre los hom-bres de "El Imparcial". Tanto en la redacbres de "El Imparcial". Tanto en la redac-ción y en la administración como en el taller en donde realizábamos nuestro trabajo.

El señor Héctor Cintrón Ayuso, administrador de la empresa, ha tenido para LA TO-RRE muchisimas atenciones así como el Lcdo. Antonio Ayuso Valdivieso el director de "El Imparcial".

En el taller hemos hecho muchísimos amigos que siempre han ofrecido su cooperación más desinteresada al periódico universitario. A todos le deseamos éxito y los invitamos a que de vez en cuando pasen por el campus en donde tienen amigos sinceros en la redacción de LA TORRE.

Después de su comportamiento heróico; después que fué la única que por largo tiempo sació la sed de los universitarios sin fallar nunca, la fuente del vestíbulo de Janer su-Va a ser removida para ser sometida a reparaciones. Por buen tiempo no verá ante si aquellas largas filas de sedientos universitarios que se inclinaban ansiosamente sobre ella para recibir la fresca caricia de su chorro de agua siempre pródigo y siempre frío.

Como no somos ingratos no le decimos adiós: Solamente hasta pronta.



DEPARTAMENTO COMERCIAL GERENTE Roberto Carrase

DEPARTAMENTO GRAFICO

La Nueva Escuela" Es Un Centro De Cultura Humanistica En Nueva York

Por: José Santos Quijano Locutor de la CBS

NUEVA YORK — (Especial para LA TORRE.) El estudiante que parecorrido sin trabas el camino que se considera obligado para todo hombre culto: de la escuela prihombre culto: de la escuela priparia a la Superior, y de alli a
juniversidad, sale de esta última
on un diploma en el hueco del
prazo que antes solia estar ocupado por los libros. Y nunca más vuel
re a acordarse de ellos.
El abogado abrirá sus bufete o
entrara de asistente en la oficina
fe un profesional ya firmemente
emblecido, o lo que es más fre-

Mablecido, o lo que es más fre etablecido, o lo que es más fre-uente en nuestros países de Amé-rica Latina, probará fortuna en el sitado mar de la política. El médi-lo cambia el aula universifaria por las salas de los hospitales de ca-idad. Y así los demás profesiona-

Los que no alcanzaron a llegar hasta la universidad invaden las moninas de empleados de gobierno o de comercio, regresan a los pue-blos para ayudar a sus padres en al negocio de familia, o se casan y el negocio de familia, o se casan y dedican a la muy noble tarea de servir de pilares de la sociedad. Muy pocos són los que entran a la rida y se adaptan a ella sin perder aquel espíritu romántico de curiosidad. de aventura constante, de perenne agitación intelectual que llenara sus años de universidad. No se debe creer, sinembargo de esta es culpa sola del individuo.

che esta es culpa sola del individuo, demasiado preocupado en ganar el pan cuotidiano para tomarse la molestia de seguir cultivando el enjendimiento y el espiritu. También fiene en ello culpa el ambiente que odea al estudiante ahora convertido en ciudadano. De mis años de Colombia, y más particularmente de mis años de Bogotá, donde pasé los últimos doce antes de venir a Estados Unidos, me queda una nossados Unidos. me queda una nos tados Unidos, me queda una nos-talgia que nos es la misma de la mancia, enmarcada por aquellos tinco años de enseñanza primaria entre los riscos de Santander. infancia, e

Sólo al venir a Nueva York pude encontrar ese clima post-escolar in que los que fueron estudiantes y los que no lo fueron se confunen un solo deseo de mantener a la curiosidad de los años mo-de sentirse vivir en la discuto de los problemas que cada da surgen de los nuevos aconte-imientos en el mundo del arte, de ciencia, de la política.

En nuestras capitales, y particularmente de Bogotá, hacen falta instituciones como la "New School for Social Research" de Nue va York, institución que desde sus comienzos en 1919 ha sentado la pauta para un nuevo concepto de la

palabra "educación".

La Nueva Escuela tiene en su nombre un sentido literal que pocas instituciones similares merecen. Sus profesores han emigrado por dispreso en control de la contro diversos y remotos caminos hacia diversos y remotos caminos hacia es te hogar justamente llamado por ellos la Universidad en el Exilio. Alli el ambiente es liberal, cos-mopolita y moderno. Adultos com parten los bancos del aula con mu-chachos de pantalones y "sweater". El profesional, varias veces diplo-mado, discute sin prejuicios con el mozalbete que nues culmino estr. mozalbete que nunca culmino estudios. El período de discusión que generalmente precede o sigue a la clase cuando ésta es de asunto la clase cuando esta es de asunto político, social o artístico, seria una oportunidad ideal para que un nuevo Dr. Higgins ejercitara su oido en la identificación de los más exóticos acentos.

Empero, todos se hermanan el un aspecto típico de la atmosfera de la Nueva Escuela: su entusias-mo por la cultura, no como instrumento que les permita aumentar su acopio de dólares o les dé un margen de superioridad sobre margen de superioridad sobre el peligroso rival que ocupa el escritorio vecino en la oficina, sino como responsabilidad para consigo mismo y para con la sociedad y eus miembros. Los que acuden a la Nueva Escuela van alli empujados por esa "gran cuestión con-temporánea" que don Mariano Pi-cón Salas llamara en reciente dis-curso en la Universidad de Puerto Rico, "la necesidad de hacer un sitio para el alma — para el alma individual y para el alma de los pueblos — en este mundo crecientemente tecnificado y materialista donde el culto por las cosas pare-ce absorber el respeto por las personas". "La técnica, continúa don Mariano Picón Salas," crece en re-lación inversa del ser humano. Y junto a las ciencias de la Naturaleza nunca estuvimos más urgidos en za nunca estuvimos mas urgidos en una auténtica sabiduría del hom bre que restablezca el equilibrio perdido entre la inteligencia or gullosa y la sensibilidad embotada entre nuestra cabeza y nuestro co-

A esta cuestión propugnada por (Pasa a la Pág 6)

Ensayan Hoy Zarzuela "El Rey Que Rabió"

Hoy miércoles se efectuarán ensayos se la zarzuela del composi-tor español Ruperto Chapi titula-da El Rey que Rabió, la cual será presentada al público universitario a principios del próximo semestre académico.

academico.

De acuerdo con un aviso del sefior Bartolome Bover, director del
Coro de la Universidad y encargado de seleccionar parte del personal que intervendra en dicha zarzuela, los ensayos se celebrarán tonos los miercoles, empezando a las
7:30 de la noche y prolongándose
hasta las 9:00.

En El Para que Rabiá, piezo 200

hasia las 9:00.

En Él Rey que Rabió, pieza que será montada por la sección de música conjuntamente con el departamento de Arte Teatral, podrán participar todos aquellos estudiantes que así lo deseen. La obra tiene partes dialogadas y partes cantadas, para lo cual es necesaria la participación de estudiantes que canten como comparsas. Aclaró el señor Bover que para parlicipar en la zarzuela los candidatos no tienen que pertenecer necesariamente al Coro o al Teatro Universitario. Se necesitan alrededor de sesenta para necesitan alrededor de sesenta par-ticipantes, algunos de los cuales ya han sido escogidos.

Fundan El "Círculo de Estudios Sociales"; E. Fernández Es Presidente

El jueves próximo pasado quedó El jueves proximo pasado quecio constituda en la Universidad una sociedad para estudios sociales y políticos. Se acordó llamar a di-cha sociedad "Circulo de Estudios Sociales" y la misma se dedicará a la discusión y análisis marxista a la discusión y análisis marxista de los problemas modernos. Fué acordado también por la asamblea acordado también por la asambiea hacer foros públicos, auspiciar con ferencias y cursillos a cargo de per sonas ilustradas en la materia, para enjuiciar en todos sus aspectos los problemas contemporáneos a la luz del marxismo.

Quedó electa la siguiente directi-Presidente, Eugenio Fernández Mendez; vice presidente, Angel M. Rodríguez Losada; Secretaria, Ana Livia Cordero; Tesorero, Enrique González; Vocales: Charlie Rosario, Ramón Acevedo y Venancio Medi-na. Como consejeros fueron nom-brados por unanimidad los profe-sores Dr. Morris Siegel y Justina Carrión de González, quienes acto seguido se dirigieron a los con-

Tus Ojos

Por Félix Franco Oppenheimer

Tengo vistos unos ojos que van más allá de la mirada y ganan más que con su mirada con su manera oe mirar. Son a la vez que inocen-tes traviesos, y parecen como ni-ños inquietos que viven y sienten inadvertidamente la felicidad que ellos no saben que la viven, son tan puros! la viven, son tan puros!

denunciado-Son tus ojos acaso denunciado-res de las frontera insospechadas de tus intimidades, o bien compli-ces disimuladores de tu interiori-dad emocional, o más bien puntos luminosos que esclarecen la emoti-Iuminosos que esclarecen le emotividad legendaria que en luminosa
lluvia de siglos has ganado al nacer
bajo un privilegiado signo del zodiaco, y por ello toda la leyenda
de los áureos y románticos siglos
caben en el misterio inquietante
de tus glos de tus ojos.

Para ahondar en el lago zodiacal Para ahondar en el lago zodiacal de tus ojos y saber la leyenda órfica de su vida, guardadora tal vez veladamente de una trasmundo lúcido, quien fuera Abraham (Ben Chija) príncipe de astrólogos. Y es que tus ojos del color del abismo pierden, sin seu recursos como mo, pierden- sin ser perversos con solo mirarlos. Son abismos tus ojos que en su fondo clarean celestiales y dan deseos de adorarlos y entrar en su paraiso...

Yo, que me he mirado en tus ojos me han ganado para perderme y clavárse bien adentro como tiernos puñales que hieren graciosamente. Y es que esos ojos tuyos miran como un cielo recóndito que tiene

diente, que llevas un corazón an-gustiado por quemarse en otra hoguera viva, que, como la tuz:, cree mundos. ¿Quién no advierte en tus nojos espuelas celestes que hincan negras con sus espadas blancas, por sangrar albores de miel en los corazones que ensimismados se em-briagan?

Yo me asomé a tus ojos negros, —claros,— y vi tu vide sentimental en su retoño cálido clamando por el vivo color de la primavera, en ansia de goce supremo. Pero por tus ojos yo he visto la tristeza, —tiste tú por estar sola en medio de la multitud feliz; regocijada—por no poder anclar tus ojos sus ravos en un escudo rojo qur sirva por no poder anciar tus ojos sus fra-yos en un escudo rojo que sirva-para llevai emblem da la vida en espiga temblorosa de juventud y vida palpitante, ahora que emple-za a madurar el árbol del deseo. Y buscas, niña en tortura divina, un sol que sazone o desangre el fruto . .

Y pienso, que para mirar nacer el sol nos inclinamos y así nos des el sol nos inclinamos y así nos des lumbre, sin embargo, para ver morir el sol nos erguimos, tar sólo para aflojarros el sentir y emboronarmos de tristeza. Este se enuncia porque para ver unos oj se como esos tuyos que deslumbran se enardece de emotividade: el espíritu, mientras para dejar de mirarlos nos ponemos la celada del orgullo y queriendo llorar no lo hacemos... Pero le aquí que efectivamente estamos llorándo... Nos hacemos... Pero de aquí que efec-tivamente estamos llorando... Nos toda la humana pasión para ator. han arrancado de cuajo la raiz vi-mentar sin piedad. Tú, niña, de ta- tal de la vida...

CARTAS A MI VECINO

Por: PABLO MONTERO

Carisima novia mía:

Carisima novia mía:

Quiero hablarte hoy de ese gran
paréntesis de sosiego, en medio del
fragor de la agitada vida de los
estudiantes del Colegio de Derecho, que es la hora del almuerzo
en el Carlota Matienzo. Hora ésta
en que las charlas de Alvarez Costa y las experiencias de Gallari Mendia, mís dos compañeros de mesa — alternadas con alguno que mesa — alternadas con alguno que otro minuto de silencio en que las miradas corren detrás del siempre encendido rayo de sol que rie en la cabellera de Coral Casals, son la rutina del momento. A veces, claro está, también hacemos silencio para corresponder a las muchas gentilezas de la buena doña. Blanca, tan maternal y estificas Blanca, tan maternal y cariñosa siempre con nosotros.

A las doce en punto, tras el abu rrimiento insondable de las clases de casos — esta es la nueva y dis-paratada modalidad del Colegio de Derecho — Gallart, Alvarez Costo Derecho — Gallart, Alvarez Costa y yo caminamos hacia la residencia de los encantos femeniles, co-mo he dado en llamarlo al Carlo-ta, con su amorosa legión de ca-ras lindas. Cruzamos un pasillo inras lindas. Cruzamos un pasmo in-terior, una plazoleta estilo español que está en el contro, luego atrave-samos el comedor de las residen-tes, caminamos hacia la derecha, y

llegamo sa nuestra esquina.

La primera mesa de la esquina izquierda es la nuestra. Hasta los catedráticos parece que la respetan porque siempre la encontramos so-la. A veces la encontramos sin man tel, no empece la preocupación de doña Blanca cuando tal cosa suce-de. Ya decir verdad que se ve tan mal nuestra mesa cuando no tiene mantel. Parece — ni más ni me-nos — una muchacha recién aca-bada de levantarse de la cama. iy cuidado que se ve mal una mu-chacha acabada de levantar! Al-gunas, según mi corta experiencia en estos campos por lo general ve-dados a los hombres solteros, se levantan con el maquillaje de la

noche anterior caricaturizándole el rostro. El lápiz rojo cortado en los lábios; el colorete desproporcionado en las mejillas; las cejas emborronadas en fin una caricatura de lo que vimos la noche anterior dibujándole estrellas al corazón. Así, repito, ni más ni menos, veo nuestra mesa cuando no tiene mantel. Creo que doña Blanca — ¡tan dadivosa y gentil esta doña Blanca! — la ve igual, porque se preocupa demasiado cuando la mesa no tiene vestido; más de lo que nosotros nos merecemos. tros nos merecemos.

Mientras almorzamos, doña Blan ca siempre gira una visita à nues-tra mesa. Ella — sin que esto sea deber suyo — se ocupa de • que nuestra mesa esté bien servida. El joven que nos sirve, diligente y bonachón, nos atiende muy bien también. A veces hace más viajes de los necesarios a nuestra mesa. La dietista, esposa de mi buen ami-go el jefe Martinó, creo es "x-cepcional. Nunca antes en mi vida cepcional. Nunca antes en mi vida habia encontrado tanta variedad en las comidas. Un solo plato se repite con frecuencia — la gelatina en el postre. Pero lo demás es variado y gustoso. Las comidas del Carlota son de lo mejor. Y sobretodo, de lo más barato. El ambiento distribuida. te distinguido. ¡Tan distinto este ambiente al de los dias aquellos de la cafetería, cuando los estudiantes nos confundiamos en el cometes nos confundiamos en el come-dor borroso como una manada de perros hambrientos que acudian a caza de los desperdicios! Aquellos comidas de la cafetería movian al deseo de no comer, tan desabridas o incoloras.

Y después del almuerzo lo ine-vitable. A mi los ojos se me quie-ren volar hacia el interior del co-medor de las residentes. El pelo rubio de Coral me hurga corazón adentro. Siempre he sido un hom-bre de extremos. Me encantan las muchachas rubias. Nunca me han desagrado las trigueñas. Frente a Coral el corazón se me torna ru-(Pasa a la Pág 6)

SORTIJAS DE GRADUACION J. JENKINS & Co. Vea combinaciones de:

Oro Verde Amatista (Legitima) (Legitima) (Sintética) Oro Rosa Zafiro azul (Sintética) Tenemos un tipo de sortija especial para Damas

Roberto Carrasquillo Manuel E. Moreno (Agentes Exclusivos U.P.R.)

Escriba a:

Bernardo Rodríguez Jr. (Representante en P. R.) J. JENKINS & Co. Apartado 4946 — San Juan, P. R. Reparamos sortijas de cuajquier casa.

JOYAS FINAS, preciosas. . . A plazos cómodos para los Estudiantes, sus familiares y amigos.

Joyería de RAMON S. TORRES

De Diego Núm. 35, Río Piedras.

Arregle sus prendos y sus relojes con TORRES.

Cartas A Mi Vecino . . .

(Viene de la Pág. 5) bio. Frente a María Luisa se me torna trigueño. Frente a ti, novia mia, que ni eres trigueña ni ru-bia, sencillamente se me torna en cendido para quererte en esta gran aurora que se levanta entre tu co-razón y el mío. ¡Dulce aurora que no ha tenido nunca ensueños de ce-

Los ojos de Gallart quieren vaciarse hacia el encuentro de la pri-ma, que almorzó tempranito y bien pronto abandonó el salón. ¡Pobres ojos de Gallart siempre vaciándo-se hacia un imposible! Esta vez hacia la imposibilidad de mi pri

ma. Y Reinaldo sacudiendo su pasado un doloroso recuento amóroso esta gran hora del almuerzo. Si pudiésemos exprimir la vida amo-rosa de Reinaldo no daría más ju-

La Nueva...

(Viene de la Pág. 5) el distinguido educador venezolano, la Nueva Escuela de Investigacio-nes Sociales de Nueva York, ha con nes Sociales de Nueva York, ha con les tado con sus cursos especialmente puestos al alcance de los que, una vez terminada su educación oficial, se cree en el deber de continuar educándose para entender los nuevos problemas del mundo, de aprender de los propios ar tistas y filósofos el nuevo lengua-je del arte y de la filosofía de mantenera los nice abiartes y del mantenera los nices abiartes y del mantenera la manteneres los ojos abiertos y di rigidos hacia nuevos horizontes con que los más despiertos de nosotros van enriqueciendo los caminos de la cultura. La historia nos enseña que así co-

La historia nos enseña que así como nada hay esencialmente nuevo
bajo el sol, nada tampoco es definitivo. ¿Por qué, entonces, hemos
de dar infalibles las verdades que
nos enseñaron en la Universidad?
La evolución de la música no terminó gon Bach eu ey siglo 18, ni
con Beethoven en el siglo 19. Tampoco concluirá con Stravinsky y
Schoenberg en el siglo 20.

Si Rembrandt, en vez de haber
vivido en el siglo 17 para encabezar la reacción de la naturaleza
contra el fasto vacío y decadente
de los escuelas italianas, hubiera
nacido a finales del pasado siglo,
hoy lo tendriamos pintando como
su ilustre sucesor español, Pablo
Picasso. Y, rebelde que fué toda su
vida contra lo que consideraba falso, sus cuadros de hoy serian, como lo fueron en su época, encendido metivo de discordia entre los so, sus cuadros de noy serian, co-mo lo fueron en su época, encen-dido motivo de discordia entre los que quieren progresar con el mun-do y los que se mantienen con la cabeza hacia atràs, tozudamente aferrados a conceptos recibidos e indiferentes, cuando no beligeran-tes hacia concentos nuevos que notes, hacia conceptos nuevos que no-

tes, hacia conceptos nuevos que no quieren o no pueden comprender. Esta mañana al pasar por la Nueva Escuela a inscribirme en los cursos de este año, traje conmigo el pequeño boletín que sirve³de diana mensual a los alumnos y profesores. En el editorial, Bayn J. Hovde, nuevo decano de la escuela, y su novo decano de la escuela, y su no-bilísimo antecesor, Alvin Johnson, se unen para pasar breve revista a los propósitos que guiaron la fundación de esta escuela en 1919, y concluyen con los siguientes parra-fos que transcribo literalmente:— "¿Existe la Nueva Escuela —o lo

que nosotros predecimos que ha de solamente para promover el cre-cimiento intelectual de sus alumnos? Si este fuese su único objenos? Si este fuese su unico objetivo, tan espléndida meta sería
ampliamente digna del esfuerzo y
ansiedad que han sido consumidos
en la edificación de este instituto".
"Pero la Nueva Escuela tiene
hoy un nuevo y más ambicioso objetivo. Ella se da cuenta de que el
tuturo— remoto e inmediato— de

in nuevo y mas ambicioso objetivo. Ella se da cuenta de que el futuro— remoto e inmediato— de la civilización, reposa sobre la esperanza de una paz sólida. V la esperanza de esta paz se afirma a su vez en el mutuo entendimiento de todos los pueblos del mundo. Solo podría darse una Tercera Guerra Mundial entre Rusia y los Estados Unidos, y el único motivo de conflicto que podría causarla es la falta de ese entendimiento mutuo entre los dos grandes pueblos. Porque el empeño en no comprenderse es más fatal que el peor de los gases venenosos, y la más explosiva y terrible de las bombas atómica.

go que un pedazo de cañamiel ya-bucoeña. ¡Amarga cañamiel de Ya bucoa!

Y después un manojo de nom-

Y después un manojo de nombres que nunca salen de nuestra mesa: María Luisa, Coral, Maria Mercedes, Minerva, Ana Luisa, Elsie, Margot ... Unos minutos más tarde, en medio del coro de voces que se levanta en la mesa de don Rafael W. Ramírez, la retirada. To davía quedan algunas muchachas almorzando. Entre ellas Yiyi, otra linda trigueña del Carlota, que siempre tiene una sonrisa desgaján dosele en los lábios. Y más allá, nuestra compañera Shirley, la ve terana del Carlota.

La hora avanza. Cuando dejamos el Carlota, con sus encantos femeniles, con la suave bondad de doña Blanca, con el ambiente acoge-

niles, con la suave bondad de quina Blanca, con el ambiente acogedor que en él se respira, dejamos por detrás una gran hora en medio del aburrimiento que es hoy el Control de la precho. Con su estúpido legio de Derecho, con su estúpido sistema de enseñanza implantado por unos hombres para quienes la pedagogía no tiene razón de ser en la enseñanza del Derecho.

Contestando A . . .

(Viene de la Pag. 3).

(Viene de la Pag. 3).

nos. El que esa crganización en su primera convención constituyente se haya negado a manifestarse en favor de la independencia es razón suficiente, según tu razonamiento, para que yo iracundo y con um gesto d olimpica dignidad renuncie la presidencia. No amigo, eso sc. ía abandonar la palestra Tengo la plena certidumbre que si los veteranos puertorriqueños desorientados en el momento actual no se han decidido a enfrentarse al magmo problema de Puerto Rico, hará de reaccionar en no lejano dia y actuar a ton con las exigencias del momento histórico que vive Puerto Rico.

cias del momento historico que vive Puerto Rico, Para contribuir al forjamiento de esa conc'encia civica en el vetera-no, para llamarles al cumplimiento de las responsabilidades que la ho-

de las responsabilidades que la hora presente impone a los puertos rriqueños y no únicamente para la mera "efensa egoísta de unos privilegios y derechos, fué que acepté la responsabilidad de la presidencia de la Hermandad de Veteranos. No sé Montero, si tienes conocimiento que con anterioridad a la fundación de la HVP el veterano había sido un banderin de la politiquería colonial enarbolado por unos señores inescrupulosos, un pobre diablo ignorante a quien los veteranos del incondicionalismo ma ejaban a su antojo. Para poner fin veteranos del incondicionalismo ma nejaban a su antojo. Para poner fin a estos desmanes surgió la HVP. Apenas nacida a la vida pública, cuando empieza a gatear, ya tú quieres que corra. Y te desesperas, te exaltas e indignas ante lo que es un desarrollo natural.

Juzgate prematuramente a los veteranos universitarios y ellos con hechos elocuentes te dieron un men tís rotundo. Señalado está el día en que de la Hermandad de nos recibas igual mentís.

Garrastegui Obtuvo...

(Viene de la Pág. la)
ron su seguridad de que una vez
que los votos au ron depositados y
las urnas selladas, ninguna persona pudo en forma alguna violarlas."

no pudiendo contenerse, prorrum-pieron en vivas v aplausos. Conoci-do el resultado final, Garrastegui do el resultato inia, Garastegui fué alzadó en hombros por sus se-.. dores y cargado desde el edificio lostos hasta la escalinata de la las urnas selladas, ninguna persona pudo en forma alguna violarlas."

Garrastegui triunfante
A las puertas del triunfo, los sim palizadores de Luis A. Garrastegui jor oportunidad.

Inostos hasta la escalinata de la torre, donde por no haber sufilientore, estudiantes a esa hov, se procedió a disolver el grupo y no se ofreció la parada en su honor. La misma fué pospuesta para una mepatizadores de Luis A. Garrastegui jor oportunidad.



AGENCIA MERCANTIL

CELSO ROSSY JR. de Arzuaga 14, Rio Piedras

Garrastegui Dice...

(Viene de la Pág. 1a)

(Viene de la Pag. 1a)
dad en enero de 1941 con la idéa
de iniciarse en Estudios Sociales
para luego estudiar Derecho, pues
nos dice que ve su futuro " en la
agitada vida de la política". Solo
pudo estudiar hasta 1943 en que fué
lamado a servicio militar, sirviendo por espacio de más de un año.
Como espectador del Consejo de
Muñoz Amato Abreu y Calib nos Muñoz Amato, Abreu y Galib, nos

dice:
"Si, vi aquel Consejo Siempre
crei que debía levantar la conciencia universitaria y traerla con ma-yor ritmo a una más estrecha rela-ción entre estudiantado y adminis-tración. Aquellos Consejos hicieron lo que pudieron dentro de sus limi-taciones. Me parece que tuvieron

taciones. Me parece que tuvieron bastante prestigio en cuanto a fueraza moral".

"Considero que el mejor presidente fué Yamil Galib, luego Muñoz Amato, siempre emprendedores y bien preparados. Fueron admirables"

El triunfo de Garrastegui se de bió meyormente a la bien organi-zada campaña de un comité presi-dido por Juan Lorenzo Rodríguez. Muchos de los votos que acumuló su candidatura —la cual estaba acompeñada por los nombres de Jor ge Luis I anding y Angel M. Rodriguez I zada— fueron emitidos por las muchachas del curso de Normal,

ge Luis I anding y Angel M. Rodriguez I rada—fueron emitidos por las muchachas del curso de Normal, donde la matrícula es sumamente creci a Los 1010 votos que obtuvo le dieron un respaldo casi de 2 a 1, sobre los otros dos candidatos. Franco y Avila Medina. Luego del escrutinio fué cargado en hombros por el campus, culminando en una delirante ovación de parte de opositores y favorecedores.

Por indicación d. un editorial de nuestro periódico fué el primero en esbozar lo que podría llamars: "un programa", el cual "será realizado", según palabras del propio presidente, "En cuanto al Consejo de Estudiantes", continuó diciéndonos, "creo que debemos laborar para bien de todo el estudiantado y no para cosas ajenas a nuestros intereses particulares. Soy de opinión que debe fijarse una fecha para que a fin de año se le informe, al estudiantado lo que se ha hecho y lo que no se ha hecho. Celebrar asámbleas generales sin razón de fuerza está de más".

Al pedirle sus impresiones sobre el período eleccionario, nos dijo que "este año es el más movido ya que la creación de grupos de propaganda da colorido a las elecciones, además de imprimirle cierto carácter de cosa nueva".

"Quisiera añadir" nos indicó, "que el autor de 'Con Su Permiso," en la última edición de LA TO-RRE, no procedió bien; no le dió oportunidad a Avila Medina de elecciones. No me refiero a que hacía manifestaciones en su contra; aparesió precisamente el dia de elecciones. No me refiero a que Avila haya sido mi opositor, ni si en el fondo la crítica fué mala o buena. Los comentarios debieron aparecer una semana antes para así ser más liberal y darle mayores oportunidades".

Encargado Vaquería . . . (Viene de la Pág. 1a.) nemos equipo adecuado para hacer nantequilla y queso en grandes

cantidades.

"Los miembros del Consejo que hicieron la investigación a que se refiere su artículo nunca vinieron donde mí a pedirate informes ni datos de ningun: clase, los que yo les hubiera suministrado con gus-

"Tengo una lista de todas las personas que están autorizades a comprar leche, y copias de estas listas las tienen las personas encargadas del despacho y de la venta de los cupones. Todas las personat nas que en la actualidad compran leche en el Colegio son profesores,

empleados o estudiantes.

"La lecheria del Colegio tiene
una producción diaria de 180 litros una producción diaria de 180 litros de leche aproximadamente. De esta cantidad se le envian 14 litros a la Cafetería, y a veces más; 8 o 10 litros al Salón de Recreos, y a veces mas; y 17 litros diarios asignados a la Oficina de Servicios al Estudiante, que son repartidos entre los estudiantes que más la necesitan, y a la mayoría se les ha concedido mediante prescripción del facultativo del Colegio. El reto se reparte entre los profesoros re to se reparte entre los profeso-res y empleados. De estos la gran

aria Abieria.

(Vien. de la Pág. 2)
nor duda de que sabrás hacer de tu gestión presidencial una de éxito, si pones tydo tu esfuerzo en limar desavenencias, usando todo tu dinamismo en hacer de nuestra Alma Mater y de la labor estudiantil una fuente de inagotable progreso, conperación y creación de verdadera conciencia puentorriqueña.
Creo conveniente advertirte que es el primero en criticarte si haces algo en que puedas errar o equivocarte; pero también seré el primero en estar de tu parte y ofrecerte n i apoyo, cuando tu acción responda al mejor interés de los estudiantes que túr representas y de cuyo, grupo formo parte.
No deseo extenderme más por esta vez, por creer que en futuras ocasiones tendré mayor oportunidad de hacerlo; ya que seguiré de cerca —como es mi costumbre—todos los aspectos de la vida universitaria.
Confianco en que tengas éxito en

Confianco en que tengas éxito en tu labor a realizar, y dándote un buen apretón con mi mano amiga, quedo,

Muy cordialmente,

César Vélez González

Subscribase

LA TORRE

mayoria tiene ajustes de un litro y litro y medio diario. Algunos, de familia numerosa o con niños pe-queños, tienen ajustes de dos y dos y medio litros diarios. Aún asi hay

y medio litros diatios. Auti así nay muchos profesores y empleados que no pueden adquirir ninguna. "Yo le agradeceré al Comité encargado por el Consejo de realizar esta clase de investigaciones, que se entreviste commigo para estadicia la reserva de moiorra esta di diar la manera de mejorar esta situación, y al mismo tiempo para que puedan adquirir datos correctos y no exagerados.

que puedan augunir datos cortes con se no exagerados.

"Estoy disponible para cualquier consulta durante mis horas de oficina en el número 306 en el Edificio de Celis o en la lechería". Según nos informa el propio director de la lechería los estudiantes tienen muy poca participación de la leche producida en el Colegio. De un total de 180 litros diarios solo tienen acceso a 39, mientras los profesores y empleados toman 141. Aún creemos que estos 39 litros en muy poca cantidad para estudiantes que tienen estudios muy fuertes y que carecen de medios económicos suficientes para su alimentación. Sabemos de varios es tudiantes que realmente necesitan la cole certa un litro de lene dis tudiantes que realmente necesitan se les asigne un litro de leche dia-rio, pero para poder conseguirlo necesitan una orden del médico p para conguir este permiso necesi-

para conguir este permiso necesitan esta casi muerto.

Queremos, actarar que la información publicada fué debidamente
corroborada por este corresponsal
quien extraorficialmente preguntaba a los que conducian leche traída de la lecheria. En una ocasión
preguntamente preguntapara que propueda en la pregunta de la lecheria. preguntamos a un muchacho que llevaba 4 litros y nos dijo que era para una sola persona. Como este caso conocemos otros que estamos dispuestos a aclarar al Sr. Nadal tan pronto el Comité del Consejo termine la investigación

tan pronto el Comité del Consejo termine la investigación.

Nuestro deseo es mejorar esta situación y lucharemos porque los estudiantes puedan tener una participación mayor en la distribución de la leche y estamos dispuestos a cooperar con el geñor Nadal para que haya la seguridad de que se hace una distribución justa; cualquier deficiencia se hará pública inmediatamente para que sea corregida.

Un Escritor De...

(Viene de la Pág. 4)
ponderar el ilustre Don Mariano
Picón Salas, quien será el prologuista de su primer libro: "Terra-

En Abelardo Díaz Alfaro adver-En Abelardo Díaz Alfaro adver-timos al novelista de amlia, persi-pectiva, al escritor capaz de inter-pretar al Puerto Rico que en la de-jadez del criollo, en la voz de sus-hijos mejor dotados, en el agridul-ce sentir del jibaro, aspira al fer-mento mayor como pueblo. Sus es-tamoas de ahora — que aparecetampas de ahora — que aparece-rán en "Terrazo" — perfilan al no-velista de mañana, al intérprete de un Puerto Rico cuyo rezago no sabemos itodavía! — si es la reta-guardia salvadora de esta insula marga en su verdura.

ATENCION

Queremos informar a todos los Graduandos del Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas que

JOSE FERRER Sr. O'NEILL

han sido nombrados agentes de la Casa

BALFOUR & CO.

Queremos informar además que tenemos un diseño Especial para los estudiantes de Ciencias del

L. G. BALFOUR & Co.

RAMON MAESTRE Representante Georgetti No. 33, Río Piedras.

Varios Juegos De Softbol Señalados Para Hoy Y Viernes; Los Del Viernes Son Parte De "El Día De Los Deportes"

Los sofbolistas universitarios es-tarán muy activos hoy miércoles y un juga próximo viernes.

el próximo viernes.

Para esta tarde está señalado un
juego de exhibición entre el varsity de la bola grande y la decena Doctor Ferrer, de Cataño. El
juego dará comienzo a las cuatro la tarde

de la tarde.
En el torneo intramural, se juegan los finales en la Liga Militar,
en donde la Compañía C mantiene
un invicto Si derrota al ganador de
la ronda de perdedores será proclamado ganador del campeonato de su Liga.

El próximo viernes el equipo del claustro se enfrentará a un con-junto de los que están participando en el campeonato interdepartamental que viene auspiciando la Co-misión de Recreo y Deportes. Los profesores intentan demostrarle al varsity, el cual le faltó el "respe-to" el pasado miércoles a derrotar-los, que ellos también pueden ga-

Este juego se llevará a efecto en liga número uno.
En la liga número 2 se enfren-

tarán los equipos de Farmacia y el de Adiestramiento Comercial.

de Adiestramiento Comercial.

También el viernes, la decena varsity se trasladará a Caguas en donde jogará contra "La Gloria" en el torneo por invitación que se está celebrando en aquella ciudad. El pasado viernes el varsity universitario hizo su debut dividendo honores con el equipo del CYO. honores con el equipo del CYO. En el primer juego los dircípulos de José Seda se Impusieror. 8 por 6 carreras, perdiendo el segundo 13 carreras por 3.

Los juegos que se celebran el próximo viernes serán parte del "Día de los Deportes", qu. se cele-brará como parte de las fiestas pa-tronales de Río Piedras.

Juegos Ganados

Entre los equipos que se han a-puntado juegos en el torneo in-tramural sε encuentran el Alfa Be-

Los aifa betas anotaron 12 ca-rreras mediante 11 incogibles. Co-metieron 3 errores. Los fi deltas gisaron el hagar 7 veces debido a 13 imparables. Pifiaron en 4 oca-

utilizaron los servicios de un jugador no inscrito por lo que le fué confiscado el partido en favor de sus contrarios

sor de sus contrarios. El pasado miércoles fuero decla-rados "sin lugar" los alegatos de los estudiantes de Derecho a favor de Administración Comercial median-te la efectiva "argumentación" del Administración Comercial mentalite la efectiva "argumentación" del lanzador Quintana quien limitó a los abogados a 4 incogibles mientras los comerciales realizaban operaria. raciones por valor de 12 carreras con 13 imparables. Solamente co-

metieron 2 errores.

A los de derecho les fueron declaradas con lugar 3 carreras me-diante 4 incogibles. Cometieron también 4 errores de procedimien-

La argumentación de los abogaestuvo a cargo de Souffront y Muñoz. Administración Comercial usó a Quintana y le recibi. Zuri-naga, El caso de Administración uso a Quintana y le recibi. Zuri-naga, El-caso de Administración Comercial fué planteado muy con-vincentemente por Zurinaga y Már-quez, quienes batearon 2 dobles cada uno en tres turnos al bate.

Enfregan Premios Mañana Ganadores Inframurales Pasado Año Académico

Mañana jueves, a las siete y me-dia de la noche se hará entrega en la cancha de baloncesto de las medallas a los ganadores de las competencias intramurales celebra-

das durante el pasado año.

La ceremonia, bajo los auspicios
de la Asociación Atlética, tendrá
carácter intimo y será solamente caracter intimo y será solamente para aquellas personas que reciban invitación. "Todo el que tenga derecho a participar", declaró José N. Moreno, presidente de la Asociación Atlética, deberá pasar por la oficina del Departamento Atlético a procurar su invitación".

Entre los equipos que se han apuntado juegos en el torneo intramural se encuentran el Alfa Beta Chi de la Liga Fraternal, quien se impuso sobre el de la Delta Gama.

Los alfa betas anotaron 12 carreras mediante 11 incogibles. Cometieron 3 errores. Los fi deltas gisaron el hagar 7 veces debido al 31 imparables. Pifiaron en 4 ocasiones.

La Mu Sigma Gama se anotó una victoria sobre la Fraternidad Evangélica a pesar de haber perdido el juego 9 carreras a 3. Pero los evan-

Hay una Farmacia en Río Piedras que tradicionalmente sirve a los Universitarios con la mayor simpatía hacia ellos y hacia los Ideales Universitarios.

VISITELA

FARMACIA CENTRAL

del Lcdo. Carlos Carrera Benítez

Muñoz Rivera 53 Tel. 35. Frente a la Alcaldía Río Piedras, P. R.

🦾 JOYERIA BOMASTRE

De Diego 8, Río Piedras al lado del Teatro Modelo

LA JOYERIA DE CONFIANZA EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA, donde el ESTUDIANTADO puede comprar a bajos precios.

Nota: Garantizamos nuestros trabajos de relojería y plateria.

Estudios Generales Triunfó En Competencias Pista Y Campo

Cosas Del Deporte Universitario



Comienzan Prácticas Para Justas Intramurales Levantamiento Pesas

Durante el transcurso de esta se-mana comenzarán las prácticas pa-ra las competencias intramurales de levantamiento de pesas que se ce-lebrarán próximamente, según se anunció en el Departamento At-

lético.
Se han señalado como días de práctica los lunes miércoles y viernes de las tres y media de la tarde en adelante en el Gimnasio, situado en los bajos de las gradas de la cancha de baloncesto. Las prácticas estarán a cargo de los atletas del conjunto varsity.

Para los ganadores de las com-petencias de las distintas categorías habrá medallas. Los atletas más so-bresalientes pasarán a formar parte del equipo que competirá en las justas intercolegiales de levantamiento de pesas que tendrán lugar el 23 de noviembre en Río Piedras.

Dos Prospectos Olímpicos
En el varsity de las Facultades
de Río Piedras se encuentran dos
atletas que se han destacado en las
últimas competencias de selección olímpica. Son ellos Johnny Jiménez y Juan Vázquez hijo.

Johnny Jiménez, de 130 libras, fué uno de los atletas más desta-cados en las competencias celebra-das en el Parque Sixto Escobar el sábado 28 de septiembre. Juan Vázsauauo 28 de septiembre. Juan Váz-quez le hizo segundo al gran atleta Rosendo Mangual. Realizó una alza da de 300 libras en el "Jerk Behind Neck".

Neck".

Jiménez aventajo la marca centroamericana en el Levantamiento a Pulso (Military Press) y rompio su propia marca establecida en las Facultades de Mayaguez, de 180 libras. Johnny Jiménez se perfila, según validan les gritines deportigún vaticinan los críticos deportiyos, como un seguro representante de Puerto Rico en las Olimpíadas Centroamericanas que se celebra-rán en Colombia.

Jiménez y Vázquez son dos de los que representarán a las Facul-tades de Río Piedras en las justas tades de no Fiedras en las justas intercolegiales que se celebrarán en este campus el 23 de noviembre. Debido a que el equipo varsity se encuentra incompleto, se espera que en las competencias intramurales que se celebren próximamente

Posponen Inauguración Del Torneo Intramural De Baloncesto; Sorprende Poco Entusiasmo A Instructor

Siete equipos solamente se han i inscrito equipos solamente se han-inscrito para las competencias in-tramurales de baloncesto, según seveló el instructor Víctor Mario Pérez. Tres de-ellos en la Liga In-dependiente, uno en la Colegial y otro en la Fraternal. Son ellos:

otro en la Fraternal. Son ellos: Graduados de la Escuela Superior de la Universidad (Liga Independiente); Los Pepeinianos (Liga Independiente); y San Juan Piratas, también de la Liga Independiente)

diente.

En la Liga Colegial se inscribió el quinteto de Ciencias Naturales y en la Fraternidad el Alfa Beta Chi

comienzo el día 16. De acuerdo con el itinerario del campeonato, según declaró el señor Víctor Mario Pérez, los ganadores de las distintas Ligas se enfrentarán para seleccionar el campeón intramural. Los integrantes del quinteto que conquiste el campeonato recibirán

El torneo intramural de baloncesto estaba supuesto a comenzar en el día de hoy pero debido a que se han inscrito solamente siete equipos se procedió a prorrogar la inscripción hasta el día 14 del

Las inscripciones se cerrarán el Víctor Mario Pérez se ha sor-4 de este mes y el torneo dará prendido, según declaró a un re-

nerales continuaron la tradición de ganar las justas intramurales de pista y campo al anotar el pasado sábado un total de 60 purtos. La sepado un total de 60 puntos. La Escuela Superior de la Universidad hizo segundo cor. 44 puntos. y medio, la Escuela de Artes Industriales tercero con 42 puntos y medio y él Escogido Colegial cuarte con 14 puntos.

14 puntos.

Muy poco público presenció las justas. Un examen general a los estudiantes de Estudios Generales y el hecho de que comerzaba la temporada de beisbol profesional robó parte del público que normalmente hubiera concurrido a las

Solamente se celebraron dos de se eventos por invitación que se habían anunciando. En el primero Galo Segarra se impuso con derna-siada facilidad a Benigno Rivera en la carrera de 5,000 metros con tiempo de 19 minutos con 23 se-

gundos.

Er' el segundo evento por invitación de la tarde Nello Medina derrotó en los últimos metros a René
Berlinguieri en los 400 metros ilsos Medina hizo 53.02 lo que se

Considera una buena marca.

Germán Otero Colón dió varios brincos de exhibición en el salto a lo largo cubriendo 20 pies con 6

Juan Govco. de Estudios Gererales, fué el mejor anotador de la tar-de al conquistar el primer puesto en el tiro del disco, de la pesa y el salto a lo alto.

El resultado de los distintos even-

El resultado de los cistintos eventos fue el siguiente:
Salto con pértiga: 1-Kaki Fernández (E.C.); 2-L. del Valle (EAI); 3-Eddie Rios (ESU); 2-Florencio Aponte (EAI). Tiempo: 5 minutos 37.2 segundos.
Iabalina: 1-Gilberto Tarra (EG); 2-Antonio H. Soler EG); 3-Reinal-Vicenty (ESU): Distancias: 141 pies 10 pulgadas.
100 metros lisos: 1-Humberto.

pies 10 pulgadas.

100 metros lisos: 1-Humberto
Hernández (EG); 2-Carlos Cancel
(EG); 3-René Soltero (ESU). Tiempo: 12.2 sec.

Tiro de disco: 1-Juan Goyco
(EG): 2-Juan Goyco

Tire de disco: 1-Juan Goyco (EG); 2-Luis Barreras (EAI); 3-Gilberto Torres (EG); Distancia: 102 pies 4 pulgadas.
Salto a lo alto: 1-Juan Goyco (EG); 2-Empate entre Ismael Nicot (EG) y Jesús Allend (EG); 3-Empate entre F. Cordero (ESU) y Gerardo Cruz (EAI). Altura: 5

y Gerardo Cruz (EAU). Altura: 5
pies 7 pulgadas.
110 metros con vallas: 1-René
Soltero (ESU); 2-Ismael Nicot
(EG); 3-Gerardo Cruz (EAI).
'esa: 1-Juan Goyco (EG); 2- Antonio H. Soler (E); 3-Luis Barreras (EAI). 35 pies 11 3|16 pulgadas.
Salto a lo largo: 1-Fernando L.
Hernández (EAI); 2-Jesús Allende
(EG); 3-Eddie Rios (ESU). Distancia: 18 pies 5 pulgadas.
400 metros lisos: 1-Carlos Cancel
(EG); 2-Celestino Iriarte (EG) 3René Soltero (ESU). Tiempo: 58:3
sec.

sec.
Tiro del martillo: 1-Luis Barreras
(EAl); 2-Manuel A Rodriguez; 3Lorenzo Veasles (EAI). Distancia;
60 pies.

Triple salto: 1-Eddie Rios (ESU); 2-L. del Valle (EAI); 3-Héctor Ma-rrero (ESU); Distancia 39 pies 1 pulgada.

rrero (ESU); Distancia 39 pies 1 pulgada.

Relevo 4 x 100: 1-Estudios Generales (Marcos-Denis, Carlos Caneel, Ismael Nicot, Humbert) Hernández); 2-Escuela Superior de la Universidad (Héctor Marrero, Eduardo Umpierre, Manuel Soto, René Solter); 3- Escuela de Arten Industriales (Fernando L. Hernández, Antonio de J.sús, Ismael Rivera, Julio Figueroa).

200 metros: 1-Humberto Hernández (E); 2-Manuel Soto (ESU); 3-Antonio de Jesús (EAII). Tiempo: 2 min. 25 sec.

Relevo 4 x 400: 1-Escuels Superior Universidad; 2-Escuela de Artes y Oficios.

tes y Oficios.

dactor de LA TORRE, del poco entusiasmo que parece reinar entre los universitarios para el torneo de baloncesto

"A perr de que hemos puesto (1 w a la Pág. 8)

SOCIALES DEL CAMPUS

El pasado fin de semana llevóse El pasado fin de semana lievose a efecto la instalación oficial del-Capitulo Beta de la Sororidad Mu Alfa Fi, en el Colegio de Agricul-tura. La directiva de dicho capitu-lo quedó constituída en la siguien-te forma: Presidenta: Andrea Martinez, secretaria: Maita Bravo, tesorera: Delia González, vocales:
Melila Zapeter y Rochie Sabater,
quien también es cronista de la
agrupación en Mayaguez.
Vilma González Córdova

Vilma Gonzalez Cordova
En pasados dias partió hacia Estados Unidos, ingresando en la matricula del Nazareth College, de
Kentucky, nuestra compañera Vilma González Córdova, estudiante
de la Facultad de Ciencias de nuestra Universidad

ma González Córdova, estudiante de la Facultad de Ciencias de nuestra Universidad.

Fi Sigma Alfa

El pasado fin de semana se celebraron las iniciaciones informal y formal de los nuevos miembros del Capitulo Alfa de la Fraternidad "Fi Sigma Alfa" que presiden en nuestro Campus el joven Armando Saavedra. Los siguientes estudiantes han ingresado en la matrícula de la agrupación: Juan Casanovas, Ricardo Ramírez, Humberto Torres Peralta, Juan Ortega, Juan F. Carrero, Francisco Abreu, Teodosio Rucabado, Walter Snow, Luis Santiago. Efrén Irizarry, Víctor Diaz Bonnet, Kermith Ferrer, José A. Rodríguez, Agustín Rivero, Ramón Arias, Juan José Bernard, Antonio Vicens, José Juan Vicéns, José Juan Vicéns, José Ismael Maldonado.

Pasado mañana viernes el Hotel

Maldonado.

Pasado mañana viernes el Hotel
Condado será el escenario de un
regio balle aniversario auspiciado
por la Directiva de la Zona de la
Fraternidad Sigma.

Fiesta

El pasado sábado la terraza de
la casa capitular de la fraternidad
Fi Eta Mu fué escenario de una
alegne jarana que celebrara con-

ri Eta Mu fue escenario de una alegre jarana que celebraran conjuntamente los Capítulos Alfa de la sororidad "Eta Gamma Delta" y la fraternidad "Fi Eta Mu". Una fiesta similar fue celebrada por los Capítulos Beta de las mencionadas Capitulos Beta de las mencionadas agrupaciones en Mayaguez la pasada semana. Fueron los anfitriones de estas fiestas la Sra. Judith Gómez Vidal, Srta. Mabel Nazario, y los jóvenes José A. Suro y Héctor Huyke, dirigentes de ambas agrupaciones.

Por: SARA TORRES PERALTA | de las Fuerzas Armadas.

de las Fuerzas Armadas.

Laura Vargas

Se ha reintegrado a sus clases en esta Institución, nuestra amiga y compañera, Srta. Laura Vargas, estudiante de la Facultad de Ciencias Domésticas. Debido a una dolencia que la obligara a recluirse, Laura estuvo ausente del Campus por vastuvo ausente del Campus por vasturo estado de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio del companio del companio de la companio de la companio de la companio del c rios días la pasada semana.

rios días la pasada semana.

Baile de Iniciación

Para el próximo -19 de octubre
se ha señalado el baile de iniciación que en honor a sus nuevas
socias, celebrarán la Sororidad
"Eta Gamma Delta". Esta fiesta,
de carácter formal, se llevará a
efecto conjuntamente con la Fraternidac Nu Sigma Beta, presida
de nel campus por el joven Marcos A. Corrada.

Alfa Nu Tau

Alfa Nu Tau

Recientemente quedó constituido
el Capítulo Beta de la sororidad
universitaria "Alfa Nu Tau" que
dando presidido el mismo por la,
señorita Cecilia Orta, quien el pasado año fuera presidente del Capítulo Alfa de la mencionada agrupación. El resto de la diretiva está integrado por las señoritas Julia
Allende, Ana Pizarro y Paca González.

Obito

Hacemos llegar a Ivelisse y a los demás deudos del caballero fene-cido nuestro más sentido pésame por tan sensible péroida.

por tan sensible péroida.

Nuestro Pésame

En la madrugada del lunes dejó
de existir la señora Carmen Amador de Rodriguez, madre del señoAugusto Rodríguez, catedrático y
fundador del Coro de la Universiad y quien está actualmente haciendo, estudios avanzados en la
Universidad de Harvard.

La Redacción de LA TORRE exfiende su más sentido pésame a la
familia Rodríguez.

Cumpleaños

Cumpleaños
El próximo sábado celebra su
cumpleaños la señorita Oneida Rivera, de la Facultad oe Humanidades. Por tal motivo sus amistades
se aprestan a obsequiarla con una
fiestecita.

Criterios De...

(Viene de la Pág. 2)
Iógica que se llama el hombre. El
Iógica que se llama el hombre. El
Iogica que se llama el hombre. El
Iogica que se llama el hombre. El
Iogica que saume esa tendencia a escapar de la urgencia histórica de nuestra realidad, que ya
hemos mencionado. Además, los
defensores de ese criterio han cometido la equivocación de subrayar demasiado la ofensiva antiespecialista, dando la falsa idea de
que está contra la especialización.
Parece ignorar que en Puerto Rico no padecemos la epidemia de
especialistas que sufren los Estados Unidos y Europa. Pudiera ser
que nuestro caso fuera, justamente, el contrario. , el contrario. Ninguna teoría está tan equivo-

cada que no tengan algo de cocada que no tengan laigo de co-rrecto. En nuestra concepción de lo que debe ser la universidad y su relación con la sociedad puertorrirelación con la sociedad puertorri-queña, hemos aspirado a incorpoarr las mejores notas de ambos crite-rios. Por ser la universidad úna institución pública y por ser la única de su carácter en nuestra isla tiene y debe asumir funciones que, quizás, en otras circunstancias no la pertenegerían.

no le pertenecerian.

Por lo tanto, puede y debe facilitar a nuestro pueblo aquel personal especializado cuya necesidad baya sido determinada a través de un estudio científico de nuestras realidades sociales. Singulargantes un estudio científico de nuestras realidades sociales. Singularmente, debe fomentar la aparición de tipos creadores de ideas y descubridores de valores nuevos. Puede y debe ser la universidad una comunidad dedicada al estudio, por lo que liene de valioso en si mismo Debe fomentar el anhelo de fecundar estadores de la comunidad de decembra el anhelo de fecundar estadores de la consensa de la comunicación de la dar, con esfuerzo altruista, los ám-bitos de la ciencia y del arte. Aqui deben contar los valores de la Verdad, del Bien, de la Belleza, entre otros, con devotos desinteresados, cuya preocupación única sea ilutoinar su sentido, despejar cami nos para su realización. Por último, puede y debe la universidad, aprovechando los descubrimientos de sus investigadores ayudar a la conservación de los valores históricos y actuales de nuestra sociedad y propulsar la estructuración de ideales nuevos y superiores, con tribuyendo de este modo no sólo a la perpetuación sino al proyeco de la perpetuación sino al progreso de nuestra cultura.

La universidad es una organiza-ción peculiar de miembros de la sociedad puertorriqueña que debe estar dedicada al estudio y a la realización de un conjunto armó-nico de valores, sin señorío exclu-sivo de uno solo de ellos. Su rela-ción con puestro pueblo debe sersivo de uno solo de ellos. Su rela-ción con nuestro pueblo debe ser una de orientación y de servicio. Sirve y orienta a nuestro pueblo en la medida en que satisface sus demandas válidas, ésto es, que le suministra los peritos que necesita y le entrega hombres, de pensamien to alto y de sentir profundo. Sirve y orienta a nuestro pueblo en la medida en que cuaja ciudadanos responsables, conocientes de sus derechos y de sus deberes, así co-mo de la manera en que su desmo de la manera en que su des-tino particular se enlaza al destino mo de la manera en que su ues-tino particular se enlaza al destino de Puerto Rico y del mundo. Sirve y orienta a nuestro pueblo cuan do, como casa de estudios, lo inte-gra a la dimensión universal de la clencía y del arte, por medio de las aportaciones de sus hijos y cuando utiliza los vajores descu-biertos allí para fertilizar nuestra cultura. Y, finalmente, sirve y orienta a nuestro pueblo en la medida en que reconoce y conser va lo que hay de valioso en la ex-periencia puertorriqueña, y al mis-mo tiempo que le da espíritus ca mo tiempo que le da espiritus ca paces de abrirle posibilidades innovadoras, de señalarle dimensiones cada vez más ricas de creación.

La Junta De . .

(Viene de la Pag. 1a.) de medicinas, tales como inyeccio-nes y otras recetas medicas. Se presta ayuda a los estudiantes que necesitan lentes y que están inca-pactacos para comprar los mismos.

pactiaoos para comprar los mismos.
Sobre este plan de ayuda y becas la señora Alvarado dijo:
"Creo que esas asignaciones deben doblarse ya que las necesidades de los estudiantes son enormes. Esto lo puedo comprobar en
cualquier momento a base de es-

tadisticas".

En cuanto a los estudiantes de escuela superior la secretaria ejecutiva de la Junta informó que existe un problema serio y grave debido a que muchos estan hacien-

existe un problema serio y grave debido a que muchos estan haciendo turno para recibir ayuda económica. Estos candidatos son alrededor de 437, llenando todos ellos los requisitos indispensables. Para resolver este problema se necesitarian unos \$40,000.

Por otra parte, al preguntársele a la señora Alvarado de si se tomarian represalias en la Junta con tra estudiantes que participan en actividades que conlleven ataques a la administración universitaria ésta comentó: "En ningun momen to esta Junta irá en contra del espíritu de la reforma. Todavía no se ha dado el caso de suspenden la ayuda a ningún estudiante por esa razón. Eso sería un soborno y mientras yó esté aquí no se ducal casos semigantes".

"El problema más serio y de untare casos semigantes".

casos semejantes".
"El problema más serio y de urgente solución que tiene la Junta es con relación al "Programa de asistencia económica. Este programa cuenta con poco dinero y centenares de solicitudes todas ellas llenando los requisitos necesarios para acogerse al plan de ayuda. Este porgrama dadas las circunstancias existentes demanda y exige un aumento substancial. De otra suerie aumento substancial. De otra suerie el servicio a prestarse serà muy pobre."

Posponen Inauguración...

(Viene de la Pág 7)
cartelones, de que se ha anunciado en la página deportiva de
LA TORRE y de que lo hemos comunicado personalmente, la reacción ha sido muy pobre. Hemos
prolongado el periodo de inscripciones y señalado el comienzo del
torneo para el 16 con la esperanza de que el número de equipos en
se diferentes Ligas aumente y nolas diferentes Ligas aumente y po-der celebrar un torneo más luci-do," terminó diciendo el señor Víc tor Mario Pérez

Cobian's

PARADISE

Aire Acondicionado Tel. 574 Tandas 2:00 - 4:00 P. M.

HOY - MAÑANA

PAPA LEBONARD

con Adriana Lamar y Ramón Pereda

VIERNES 11 a DOMINGO 13

EL EXTRAÑO

con Loretta Young, Orson Welles, Edward G. Robinson

SABADO 12 "MIDNITE" 10:30 P. M.

DOMINGO 13 "VERMOUTH" 10:30 A. M.

LA DEVORADORA

con Maria Félix y Luis Aldas

LUNES 14 y MARTES 15

LA LAVANDERA Y **EL EMPERADOR**

con Nini Marshall (CATITA)

SOCIALES DE MAYAGUEZ

Recientemente ingresaron en la Fraternidad Fi Delta Gama los siguientes colegiales: Ramón Bermúdez, Jaime Calzada, Salvador Capestany, Angel Cuecas, Julio Dieppa, José R. Fraguada, Elmo Lugo, Manuel R. Martínez, Luis Negrón, Excer Octaviani, Alba Oliver, Raúl Pérez Escobar, Manuel Suárez y Augusto Zayas.

La Clase Cuarto Año Eligió Juntas Del Anuario

MAYAGUEZ-La Clase de cuarto año ha nombrado la redacción del anuario del 1947.

La junta editora está compuesta por: Arturo Costa, editor; Rafael Rosario, sub-editor; Rafael Vilella, editor deportivo; Héctor Huyke, editor de actividades; Luis Kortright y Frank Levy, editores ar-

La junta administrativa quedó compuesta por José M. Franco, ad-ministrador; Roberto Todd, sub-ad-ministrador; Johnny Chardón, Juan Ramos Velilla, Amado Rodríguez y

Ramos Veillia, Amado Rodriguez y Enrique Vivoni, ayudante: Edgar Olivieri y César Harring-ton son los fotógrafos. El profe-sor Ovidio García Molinari es el consejero de la clase.

Los profesores y empleados del Colegio ofrecieron un agasajo al Rector de la Universicad de Puer-to Rico, señor Jaime Benitez. El agasajo se efectuó en la Cafetería agasajo se efectuó en la Cateteria del Colegio el viernes 4 a las 8:00

Sociedad Estudiantes Agricultura

En la última iniciación de la Sociedad de Estudiante de Agricultura ingresaron en la sociedad los siguientes estudiantes: Julio Correa, Héctor Vilá, Guillermo Silva, Moisés Pagán, Norberto Toledo, Luiz Mejías, Dionisio Martínez y Fecerico Collazo. La iniciación fué celebrada con una jira en los terrenos de la finca del Colegio.

Baile de los Frescos

La Clase de Cuarto Año auspicia-rá el baile de los frescos el día 19 de octubre y el cual será amenizado por Celso Torres y su orquesta. Se invita a todos los estudiantes del Colegio a nombre de la clase. Opor-tunamente se avisará el sitio donde habrá de celebrarse el baile.

Consejero

El Decano de Agricultura, Profe-sor Ovidio García Molinari, ha sido sor Ovidio Garcia Molliari, na sido nombrado consejero de la Clase de Cuarto Año. El profesor García Mollinari fué consejero de la clase del pasado año escolar habiendo contribuido grandemente para el éxitode la campaña pro anuario.



Fotografías de alta calidad

Al Servicio de los Universitarios para sus Fiestas, Actos Culturales y Retratos Personales. Arzuaga Núm. 10 (altos del Correo)

Río Piedras, P. R.

TEATRO MODELO

MIERCOLES 9 A DOMINGO 13

Madona Y Las Siete Lunas

con Phyllis Calvert, Patricia Rock

> LUNES 14 y MARTES 15:

Tu Me Seguiste

con

Robert Cummings y Elizabeth Cott

ATENAS

HOY Doble Programa
SENDA DEL DESTINO con James Busi, Claudia Dell EMOCIONES PRIMITIVAS con Luis Aldas, Gloria Morell

JUEVES 10 Episodios 5 y 6
EL GRAN MISTERIO del AIRE
MANSION DE DRACULA con Bela Lugosi
PRECIOSILLA
con Gloria Jean y Kirby Grant

VIERNES 11 CUANDO DOS EXTRAÑOS SE CASAN con Dean Jagger, Kim Hunter
BALA DE SANGRE

con Sidney Toler SABADO 12 — DOMINGO 13 POR SU CULPA con Deanna Durbin, Charles Laughton y Franchot Tone

LUNES 14 DIA DE DAMAS EL CLUB DE LA CIGUEÑA
con Betty Hutton
EL CANTAR DE LOS CANTARES con Marlene Dietrich

MARTES 15 SALTEADORES DE ORO GUARIDA DE FRANKESTEIN ORO FATIDICO cou Rod Cameron